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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Законодательные поправки по совершенствованию 

местного самоуправления одобрены 

Совет Федерации одобрил поправки в законодательство, 

регулирующее вопросы организации местного само-

управления. Изменения призваны улучшить организацию 

самоуправления в небольших поселениях, уточнить поря-

док упразднения населенных пунктов, закрепить возмож-

ности совершения нотариальных действий на межселен-

ных территориях, а также усовершенствовать экономиче-

скую основу работы местных властей, отметил сенатор 

Сергей Катанандов, представлявший документ. Поправки 

коснутся в том числе Федеральных законов «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Рос-

сийской Федерации» и «Об общих принципах организа-

ции законодательных (представительных) и исполнитель-

ных органов государственной власти субъектов Россий-

ской Федерации». В конце мая был принят закон о ре-

форме местного самоуправления, в соответствии с кото-

рым регионы смогут сами определять способ избрания 

глав муниципальных образований. Формирование орга-

нов МСУ также перешло в ведение субъектов РФ. Закон 

закрепил также минимальный перечень вопросов местно-

го значения, который должен находиться в исключитель-

ном ведении муниципальных образований. «Проблемы и 

разбалансировки в системе местной власти очевидны для 

всех. Смысл изменений, которые предлагаются, в том, 

чтобы убрать эти диспропорции, в целом повысить роль и 

самостоятельность местного самоуправления, максималь-

но приблизить этот уровень власти к людям, которые 

проживают на конкретных территориях», – прокомменти-

ровал реформу МСУ российский президент Владимир 

Путин. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Органы местного самоуправления будут участвовать 

в контроле за лицензированием 

Комитет Госдумы по жилищной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству поддержал поправку об уча-

стии муниципалитетов в контроле за выдачей лицензий. 

Комитет Госдумы по жилищной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству на своем заседании поддержал 

поправку об участии органов муниципального жилищно-

го контроля в лицензировании. За данную поправку вы-

сказалось 13 депутатов. По словам первого заместителя 

председателя комитета Госдумы по жилищной политике и 

ЖКХ Елены Николаевой, в законопроекте о лицензирова-

нии не были учтены возможности взаимодействия с му-

ниципальными органами власти. «Влияние муниципали-

тетов не было прописано, оно отсутствовало», — сказала 

депутат. В свою очередь, заместитель министра строи-

тельства и жилищно-коммунального хозяйства России 

Андрей Чибис обратил внимание на то, что это предло-

жение не приведет к передаче полномочий по принятию 

решений в области лицензирования на муниципальный 

уровень. «Лицензия выдается на уровне субъекта лицен-

зионной комиссией. Поправка предполагает не передачу 

полномочий муниципальному жилищному контролю, а 

привлечение его к участию в мероприятиях по контролю 

за лицензированием», — пояснил он. 

— Поправки в Земельный кодекс приняты в трех чтениях 

Депутаты Госдумы России приняли в 3-м чтении поправ-

ки в Земельный кодекс, которые регламентируют порядок 

предоставления земли, находящейся в государственной и 

муниципальной собственности. За счет данного законо-

проекта Правительство Российской Федерации, высту-

пившее инициатором, надеется сделать вопрос передачи 

земель максимально прозрачным и понятным, а также 

обеспечить равный доступ к участкам для всех инвесто-

ров и сократить избыточные согласования. Поправки сре-

ди прочего закрепляют, что образование участков, нахо-

дящихся в государственной или муниципальной собст-

венности, осуществляется в соответствии с одним из сле-

дующих документов: проект межевания территории, про-

ектная документация о местоположении, границах, пло-

щади и об иных количественных и качественных характе-

ристиках лесных участков или утвержденная схема рас-

положения на кадастровом плане территории. «Предлага-

ется также упростить процедуру предоставления участков 

без проведения торгов, в том числе для строительства 

инфраструктурных объектов. Предусмотрено, что при 

наличии утвержденного проекта планировки и проекта 

межевания территории отсутствует необходимость в под-

готовке акта выбора земли. Если проект планировки и 

проект межевания не утверждены, вместо акта выбора 

готовится проект образования участка. При этом законо-

проектом определены требования к такому документу и 

закрытый перечень его согласований. В целом макси-

мальное время, необходимое для предоставления земель-

ного участка без торгов, должно сократиться от трех лет 

до трех месяцев», – отмечается в пояснительной записке к 

документу. Вносимые в кодекс изменения заняли почти 

400 страниц, в настоящий момент они направлены в Со-

вет Федерации. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Ассоциация расширяет свое представительство в 

Интернете 

Теперь получать актуальную информацию о развитии 

местного самоуправления в России и мероприятиях АСДГ 

можно через социальные сети. С января 2014 года зарабо-

тали официальные аккаунты Ассоциации сибирских и 

дальневосточных городов в Twitter, Facebook и Вконтак-

те. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 20/14 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 815 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 18.06.14. 

СОЮЗ ГОРОДОВ ЗАПОЛЯРЬЯ И КРАЙНЕГО 

СЕВЕРА 

— Мэры и главы северных городов серьезно взялись за 

бродячих животных 

Вопросы регулирования прав органов местного само-

управления в сфере отлова и содержания безнадзорных 

https://twitter.com/asfec
https://www.facebook.com/groups/asfec/
https://vk.com/asfec
https://vk.com/asfec
http://www.asdg.ru/anounce/68/162117
http://www.asdg.ru/protokoll/88/162022
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животных обсуждались на XXXIV съезде Союза городов 

Заполярья и Крайнего Севера. Проблему общую для 

большинства российских городов озвучил вице-президент 

союза, глава Мурманска Алексей Веллер. По его словам, 

в среднем на территории города отлавливается по 170 

животных в месяц, общее количество на территории ок-

руга гораздо выше, их популяция достигает до 5000 тысяч 

голов. При этом большинство бездомных собак и кошек 

заражены различными болезнями. За последнее время 

участились случаи нападения собак на людей, иногда со 

смертельным исходом. «Люди возмущается, куда смотрит 

власть, они же опасны, могут покусать, а вдруг бешеные, 

но как только начинается отлов – возмущение становится 

противоположным: как можно так обращаться с живот-

ными, а вдруг это увидят дети», — рассказал А.Веллер. 

По словам докладчика, обращение с безнадзорными жи-

вотными не имеют четких правовых основ в законода-

тельстве. В Госдуме есть проект закона об ответственном 

обращении с животными, но с того времени, как он был 

внесен на рассмотрение прошло почти четыре года, и есть 

сомнения, что он будет принят. На территории Мурман-

ской области принят правовой акт, в котором впервые 

было введено понятие стирилизации животных, как оин 

из основных методов регулирования численности безнад-

зорных животных, но эффекта это не принесло. «Степень 

опасности не меняется, собака, хоть и стерилизованная, 

тоже хочет кушать и еще имеет букет болезней, — гово-

рит мурманчанин. — Альтернативным методом может 

быть метод умервщления. Но для этого нужно вносить 

изменение в законодательство в части расширения прав 

органов местного самоуправления, но при условии со-

блюдения основных принципов гуманности. Содержание 

отловленных животных также выходит бюджетам муни-

ципалитетов в копеечку. Например, Мурманск тратит на 

эти цели до 15 млн руб. Сегодня животные содержатся в 

приемниках до шести месяцев. По мнению А.Веллера, 

срок содержания нужно сократить до одного месяца, а то 

и еще меньше. Сегодня в Госдуме находится на рассмот-

рении два закона, касающихся сокращения сроков приоб-

ретения права собственности на безнадзорных животных, 

а также в части закрепления прав органов МСУ по осуще-

ствлению мероприятий по отлову и содержанию бездом-

ных животных. Ухтинский мэр Игорь Михель, который 

выступил в качестве содокладчика, заявил, что готов под-

писаться под каждым словом Алексея Веллера, так как 

проблема бездомных собак есть и в Коми. При этом ко-

рень проблемы лежит в людях, которых еще самих надо 

воспитывать. В мае депутаты Госсовета РК приняли закон 

о наделении органов МСУ полномочиями по отлову и 

содержанию безнадзорных животных. Это, по словам 

И.Михеля, некий шаг в направлении возможности юри-

дического решения проблемы. Президент Союза городов 

Заполярья и Крайнего Севера Игорь Шпектор высказался 

более категорично по этому вопросу. Он рассказал, что 

его мэрство в Воркуте как раз началось со случая, когда 

собака сняла скальп с девятилетней девочки, а другая — 

откусила половые органы шестилетнему мальчику. Соба-

ки объединялись стаями по 30-40 особей и нападали на 

прохожих. «Мы были вынуждены принимать жесткие 

меры. Я купил ружья с дротиками, и мы убрали в Воркуте 

5000 собак, потом перестали считать. Сначала я объявил 

по 25 руб. за хвост, но люди ушлые, рубили хвосты на 

пять частей, — заявил И.Шпектор. — Если есть деньги, 

берите и держите собак. А если нет денег, почему мэр 

должен держать ее в течение месяца? Собака не зарегист-

рирована, без ошейника – она должна быть уничтожена. Я 

не говорю о загаженных городах, о детских песочниках. 

Мы же не можем держать волка или медведя в городе, так 

и с безнадзорными собаками». Он заявил, что поддержи-

вает предложения участников съезда, но считает, что 

нужно ужесточить требования, в том числе и в отношении 

тех владельцев, которые не смотрят за своими питомцами. 

«Сначала горожане называли меня жестоким, но потом, 

когда город остался без собак, людям это понравилось. А 

у Шумейко (нынешний мэр Воркуты) прошлой осенью 

собаки погрызли человека, и его отправили в больницу», 

— заявил И.Шпектор. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ПРИВОЛЖСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Муниципалитеты Оренбуржья и Башкирии будут вме-

сте решать проблемы местного самоуправления 

Ассоциации муниципальных образований Оренбургской 

области и Республики Башкортостан первыми в При-

волжском федеральном округе подписали Соглашение о 

взаимодействии и сотрудничестве. Документ, опреде-

ляющий направления совместной работы, подписан на 

заседании Советов муниципальных образований двух ре-

гионов. Делегация из Башкирии находится в Оренбург-

ской области с двухдневным визитом. Открывая встречу, 

и. о. первого вице-губернатора Сергей Балыкин подчерк-

нул, что муниципальные образования Оренбургской об-

ласти и Республики Башкортостан всегда были добрыми 

соседями, и границы давно остались только на бумаге. – 

У каждого муниципального образования есть свои осо-

бенности, традиции, но есть и проблемы, которые их объ-

единяют. Это и финансовая обеспеченность, и полномо-

чия на местном уровне, и бюджетная и налоговая полити-

ка, и взаимодействие с федеральными структурами, и 

многое другое. Поэтому такие встречи помогут эффек-

тивно делиться накопленным опытом и знаниями в раз-

личных сферах, – отметил С.Балыкин. И.о. вице-

губернатора Дмитрий Кулагин в свою очередь подчерк-

нул, что в Оренбургской области защите прав муници-

пальных образований, укреплению и совершенствованию 

местного самоуправления, выстраиванию конструктивно-

го диалога между муниципальным сообществом и орга-

нами государственной власти уделяется пристальное 

внимание. В ежегодном докладе губернатора области об 

итогах работы и приоритетах деятельности правительства 

области, с которым глава региона выступает перед широ-

кой общественностью, обязательно есть раздел, посвя-

щенный развитию местного самоуправления. Соглашение 

о взаимодействии и сотрудничестве от Оренбургской об-

ласти подписал председатель Совета (ассоциации) 

С.Балыкин, от Республики Башкортостан – председатель 

Правления Ассоциации Алексей Изотов. Отныне члены 

Ассоциаций будут координировать свои действия и про-

водить совместные мероприятия, разрабатывать и реали-

зовывать программы и проекты. В соглашении сказано о 

совместном участии в разработке федерального законода-

тельства и региональных законов, затрагивающих интере-

сы местного самоуправления. Муниципальные чиновники 

Оренбуржья и Башкирии будут готовить предложения по 

реализации государственной политики в области местно-

го самоуправления с учетом территориальных особенно-

стей, по организации взаимодействия с федеральными 

органами власти. 
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Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

— За счет мигрантов бюджеты муниципалитетов недо-

получают миллионы руб. 

В Туймазах состоялось выездное заседание Межведомст-

венной комиссии по вопросам привлечения и использова-

ния иностранных работников в регионе. Об этом сообщи-

ли в Министерстве труда и социальной защиты населения 

республики. Заседание проводилось совместно с Комис-

сией по легализации заработной платы при Управлении 

федеральной налоговой службы по Башкирии, в меро-

приятии приняли участие работодатели и представители 

администрации Туймазинского, Бакалинского и Шаран-

ского районов. Озвучены цифры: в 2013 году работодате-

лями Туймазинского района было привлечено 3 тысячи 

гастарбайтеров, Шаранском — 100, в Бакалинском — 

всего 44. В основном это жители Узбекистана и Таджики-

стана, а так же Киргизии и других стран СНГ. «Все равно 

нам не обойтись без трудовых мигрантов», — заявил гла-

ва администрации муниципалитета Айдар Суфиянов. — 

Не надо забывать и о росте энергозатрат, которые значи-

тельно снижают рентабельность производства — все это 

вкупе привело к тому, что с 2006-го года квота на привле-

чение иностранной рабочей силы в Туймазинском районе 

выросла от 700 человек до нескольких тысяч». «Наша 

задача — не ограничивать и не поощрять привлечение 

иностранной рабочей силы, а лишь регулировать эти про-

цессы и обеспечить приоритетное трудоустройство своих 

граждан, — отметила сопредседатель межведомственной 

комиссии по вопросам привлечения и использования ино-

странных работников, министр труда и социальной защи-

ты населения Башкирии Ленара Иванова. — Привлечение 

иностранных работников в Российской Федерации имеет 

четкую регламентацию: в целях защиты отечественного 

рынка рабочей силы законодательством предусмотрены 

ограничения на привлечение иностранной рабочей силы, 

необходимо также пресекать различного рода дискрими-

нации и искусственное снижение уровня оплаты труда». 

Уровень оплаты труда, уровень безработицы и заявляе-

мые в налоговых декларациях суммы зарплат мигрантов 

стали ключевыми вопросами обсуждения. «И если в Туй-

мазинском и Бакалинском районах уровень безработицы 

ниже чем в среднем по, то в Шаранском районе он пре-

вышает среднереспубликанский уровень — 1,62 против 

1,15, — напомнила начальник отдела анализа рынка труда 

ведомства Аниса Гимаева. — Поэтому в Шаранском рай-

оне привлечение иностранной рабочей силы является 

крайне неоправданным». «Согласно новым правилам, в 

подаваемой работодателем заявке должна быть указана 

заработная плата не ниже прожиточного минимума, — 

подчеркнула А.Гимаева — На 2014 год прожиточный ми-

нимум для трудоспособного населения определен в раз-

мере 7900 руб., на 2015-й — 8300 руб.». Вслед за этим 

представитель УФНС Башкирии Римма Гарипова привела 

конкретные примеры работодателей Шаранского, Туйма-

зинского и Бакалинского районов, которые показывают 

зарплату своих иностранных работников в «смехотвор-

ных размерах от 900 руб. до 3000 руб.». «Ведь налоговой 

службе без разницы, от кого бюджет получает подоход-

ный налог — от иностранца или же от местного жителя, 

— заявила Р.Гарипова. — Но практика показывает, что за 

счет труда мигрантов бюджеты муниципалитетов недопо-

лучают миллионы руб., которые можно было бы напра-

вить на социальные нужды». В завершение заседания 

члены Межведомственной комиссии приняли решение об 

отклонении ряда заявок, поступивших от работодателей 

Туймазинского, Шаранского и Бакалинского районов на 

привлечение иностранных рабочих в 2015 году. «Но это 

совсем не значит, что заявки отклонены окончательно, — 

утешила работодателей министр труда и социальной за-

щиты населения республики. — Работодателям необхо-

димо устранить выявленные членами комиссии наруше-

ния и в срок до 1 сентября повторно подать заявки. Это 

вынужденная мера, поскольку если бы не отклонили эти 

явно недоработанные заявки мы, то их бы обязательно 

отозвали на федеральном уровне». 

Республика Саха (Якутия) 

— Указ о благоустройстве: мнение муниципалитетов и 

жителей 

Общественные советы республики с первых дней выхода 

указа врио Главы Якутии Егора Борисова о благоустрой-

стве территорий населенных пунктов активно включились 

в работу. На этом этапе речь идет не о прямой реализа-

ции, а о подготовке оргструктур, выработке планов и 

предложений. В работу по благоустройству будут вовле-

чены все, начиная от молодежных бригад заканчивая 

коммерческими структурами. Как сообщил председатель 

Общественного совета Нерюнгринского района Виктор 

Черноусов, их заседание, посвященное реализации указа 

врио главы РС(Я) Егора Борисова «О благоустройстве», 

состоялось уже через два дня после выхода документа. 

Общественники выделили основные вопросы, которые 

требуют уточнения, на которые стоит обратить особое 

внимание. Обсудили организационные вопросы по вы-

полнению планов благоустройства. Как считает 

В.Черноусов, исполнение указа неизбежно будет связано 

с активным привлечением к благоустройству коммерче-

ских предприятий. И не только таких гигантов, как рабо-

тающий в районе «Якутуголь», а множества фирм и ком-

паний, которые, когда речь идет о помощи муниципаль-

ным властям в каких-либо мероприятиях, традиционно 

ссылаются на бедность и тяжелое экономическое положе-

ние. «Говорят, что у предприятия нет ни ресурсов, ни 

средств, а руководство ездит на дорогих машинах. На 

простое поддержание порядка на своей территории в го-

роде, где работают, средства должны найтись», — считает 

председатель общественного совета. По его мнению, 

коммерческие структуры в рамках указа о благоустройст-

ве должны быть задействованы в первую очередь именно 

для поддержания в надлежащем виде своих территорий. 

Скажем, разбили согласно плану сквер, возможно, в ос-

новном за счет бюджетных средств, а вот содержание и 

уборка сквера, чтобы он был всегда как новый, ложатся 

уже на предприятие, за которым закреплена территория. 

«Главное-то не просто провести благоустройство, дорогу 

отремонтировать или площадку детскую сделать, а обес-

печить сохранение сделанного, постоянное поддержание 

порядка», — отметил В.Черноусов. В свою очередь глава 

Общественного совета Оймяконского района Леонид Ни-

китченко сообщает, что территорию поселка Усть-Нера 

уже до конца месяца поделят на зоны ответственности 

предприятий. Однако не должно складываться впечатле-

ния, что якутские предприниматели поголовно отлыни-

вают от поддержания своих и прилегающих территорий в 

чистоте и порядке и только указы и законы способны их 

заставить что-то делать. Это далеко не так. Но многие все 

же предпочитают перекладывать ответственность по бла-

гоустройству на муниципалитеты. «Бывают случаи, что 
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сами жители поселка выходят убирать тот хлам, что оста-

вили после своей работы предприятия. Я считаю, что это 

неправильно. Каждый руководитель, предприниматель 

должен также нести ответственность за нормальное со-

стояние поселка, тем более есть техника, необходимые 

ресурсы. У нас же, к сожалению, привыкли всю ответст-

венность сваливать только на администрации», — говорит 

Л.Никитченко. Необходимо понимать, что при исполне-

нии указа по благоустройству нельзя всех грести под одну 

гребенку. Это касается всех аспектов. Так, В.Черноусов 

считает, что при распределении средств, а их по конкурсу 

будет выделяться по 4,5 млн на населенный пункт, подход 

должен быть дифференцированным в зависимости от 

размеров. «Есть села в 500 дворов, а есть в 5 тысяч, воз-

можности и потребности у них разные. При этом насе-

ленному пункту нельзя отказать в выделении средств, 

потому что он маленький, но и административные центры 

не должны быть обойдены только из-за того, что их бюд-

жеты выглядят большими. Нужно продумать все эти ню-

ансы, учесть», — сказал В.Черноусов. То же касается и 

вовлечения коммерческих предприятий. Сейчас, когда 

ведется работа над законопроектом о благоустройстве, 

предстоит создать гибкую универсальную схему, которая 

будет учитывать интересы всей Якутии, давать опреде-

ленную свободу муниципальным образованиям, чтобы 

благоустройство действительно охватило всю республику 

при максимальной вовлеченности всех якутян. Не зря 

указ стал отдельным направлением Плана по подготовке 

празднования 100-летия Якутской АССР. К вековому 

юбилею мы должны подойти действительно цветущим 

краем. Василий Слепцов, глава Амгинского наслега: — В 

начале июня врио главы Якутии Егор Борисов подписал 

указ «О благоустройстве территорий населенных пунктов 

Республики Саха (Якутия)». В нашем Амгинском наслеге 

на благоустройство уже было выделено 5 млн руб. в рам-

ках Пятилетки развития села, к которым мы добавили 

средства из муниципального бюджета, и еще 18 млн руб. 

получили из Дорожного фонда на реконструкцию дорог. 

В итоге отремонтировали улицу Мира, начались ремонт-

ные работы на улице Короленко. Но сделать предстоит 

еще много, планы по благоустройству большие, поэтому 

мы с большим энтузиазмом встретили новый указ. Ко-

нечно, надеемся войти в список 100 населенных пунктов, 

которым выделят по 4,5 млн руб. на благоустройство, и 

работаем над тем, чтобы выиграть конкурс, уже приняли 

отдельный план по капитальному ремонту дорог, готовим 

комплексный план благоустройства. Василий Тимофее-

вич Лукин, первый заместитель главы Вилюйского улуса: 

— В нашем улусе сейчас сделан упор на благоустройство 

жилых домов, реконструкцию коммунального хозяйства. 

Наша цель как муниципального образования — сделать 

жизнь на селе не хуже, чем в городе. Постепенно от сис-

темных проектов, таких, как строительство котельных и 

квартальных сетей, переходим к адресной помощи, в ос-

новном для малообеспеченных семей. Указ Е.Борисова 

будет большим подспорьем в выполнении наших задач по 

благоустройству улуса, к тому, чтобы получить и грамот-

но освоить выделяемые средства, мы готовы. Заранее со-

ставляем списки, утверждаем планы, будем принимать 

отдельную программу «Благоустройство населенных 

пунктов, благоустройство жилых домов». Постараемся 

вовлечь в это всех жителей, у которых есть пожелания и 

конкретные предложения, уверен, их будет немало, люди 

у нас живут активные. Очень своевременный указ. 

Чеченская Республика 

— Рамзан Кадыров провел совещание по вопросам совер-

шенствования деятельности органов местного само-

управления 

Глава Чеченской Республики Р.Кадыров провел совеща-

ние по вопросам совершенствования деятельности и сис-

темы организации органов местного самоуправления. В 

нем приняли участие депутат Госдумы РФ Адам Делим-

ханов, председатель Парламента ЧР Дукуваха Абдурах-

манов, глава Грозного Заур Хизриев, члены кабинета ми-

нистров, депутаты Парламента ЧР и другие. Р.Кадыров 

отметил, что с момента организации местных органов 

власти в ЧР прошло немного лет, они уже накопили хо-

роший опыт. «Совет глав местного самоуправления рес-

публики находится на лидирующих позициях в стране. Но 

это не значит, что мы можем расслабиться. Для тех, кто 

хочет развиваться и расти, работа всегда найдется. Во 

многом от нашей ответственности и трудолюбия зависит 

благополучие жителей нашей республики», — сказал он. 

Глава ЧР подчеркнул, что депутаты, главы районов и 

сельских поселений должны работать с людьми. «Вам 

необходимо знать, какие у жителей есть проблемы, и спо-

собствовать их решению на местах. Из-за того, что тот 

или иной глава сельского поселения не занимается про-

блемами жителей, люди вынуждены обращаться за по-

мощью непосредственно к руководству республики. Ак-

тивизируйте работу с населением. Мы окажем необходи-

мую поддержку», — сказал он. Председатель Парламента 

ЧР Д. Абдурахманов отметил, что в рамках реализации 

задач, поставленных Президентом РФ В. Путиным, пар-

ламент республики занимается подготовкой соответст-

вующего закона, который позволит определить модель 

органов местного самоуправления. «Села и районы быва-

ют разными, у некоторых бывают возможности для раз-

вития, у других они ограничены. С учетом этих обстоя-

тельств мы занимаемся разработкой нового закона. Он 

позволит повысить эффективность работы органов мест-

ного самоуправления», — сказал он. Р.Кадыров отметил, 

что при подготовке проекта закона надо учитывать сроки, 

данные Президентом РФ В. Путиным. «Думаю, полгода, 

как и сказал Владимир Владимирович, для принятия этих 

мер будет достаточно», — сказал Р.Кадыров. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Муниципалитет вновь стал призѐром VII Всероссий-

ского конкурса «Лучшее муниципальное образование Рос-

сии в сфере управления общественными финансами» 

В Москве состоялась торжественная церемония награж-

дения победителей VII Всероссийского конкурса «Луч-

шее муниципальное образование России в сфере управле-

ния общественными финансами», проводимого под эги-

дой журнала «Бюджет» и Сообщества финансистов Рос-

сии при поддержке Совета Федерации Федерального Со-

брания РФ. Оценка участников проводилась на основе 

объективных критериев, всесторонне учитывающих каче-

ство управления муниципальными финансами. В частно-

сти, оценивались достижения городов и районов по таким 

направлениям, как укрепление собственной доходной 

базы бюджетов, повышение эффективности расходов, 

организация предоставления муниципальных услуг, 

управление долгом. Количество участников конкурса – 

204 (94 городских округа и 110 муниципальных районов) 

из 62 субъектов РФ. По результатам конкурса городской 

округ – город Барнаул был награждѐн дипломом «За вы-
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сокое качество организации предоставления муниципаль-

ных услуг». Председатель комитета по финансам, налого-

вой и кредитной политике города Барнаула Надежда Ана-

тольевна Тиньгаева награждена грамотой «За высокие 

достижения в управлении муниципальными финансами». 

Барнаул ежегодно участвует в этом конкурсе и становится 

призером. В предыдущие годы администрация города 

становилась обладателем дипломов I, II и III степени, 

также на счету краевого центра — победа в номинации 

«За лучшее нормативно-правовое обеспечение бюджетно-

го процесса». 

Забайкальский край 

Чита 

— ЖКХ–новое качество 

Так назывался Всероссийский форум, состоявшийся в 

Челябинске. Мне довелось принять в нем участие, хочу 

поделиться с вами, уважаемые читатели, теми впечатле-

ниями, которые могут быть вам интересны. Мне понра-

вился откровенный разговор, в котором приняли участие 

руководители ТСЖ, управляющих компаний, предпри-

ятий , рядовые граждане, слово давали практически всем. 

Знаковым моментом стал приезд Дмитрия Медведева. Как 

подчеркивалось на форуме, среди всех обращений в пра-

вительство 50-60% составляют обращения по вопросам 

ЖКХ. Проблемы в стране общие: высокий уровень износа 

инфраструктуры, запредельные потери ресурсов, низкое 

качество услуг. Но в этом и потенциал развития отрасли, 

ее готовность к инновациям. Для этого в целях привлече-

ния частных инвестиций в жилищно-коммунальное хо-

зяйство практически завершена работа по подготовке но-

вой законодательной базы, которая, с одной стороны, 

усилит защиту потребителей, с другой — обеспечит га-

рантии возврата частных инвестиций. Кстати, можно по-

радоваться за Читу: у нас разработаны инвестиционные 

программы по развитию инфраструктуры: теплоснабже-

ния, водоснабжения, мы, депутаты, постоянно спрашива-

ем с тех, кто ответственен за их выполнение. И то, что 

Чита в течение уже нескольких лет зимует без потрясений 

и ЧП, — один из главных результатов выполнения этих 

программ. На форуме мы обсуждали, в частности, и та-

кую проблему: штрафы, которые выплачивают управ-

ляющие компании – а это 40 тысяч руб. и более –уходят в 

бюджет. Но ведь это деньги жильцов! Поэтому мы поста-

вили перед правительством страны вопрос: штрафы, 

предъявляемые к управляющим компаниям, не должны 

уходить на сторону, на эти средства компании обязаны 

что-то сделать в ремонте вверенных им домов и благоуст-

ройстве придомовых территорий. Не было среди участни-

ков форума тех, кто бы ни признал: необходимо стабили-

зировать рост тарифов в ЖКХ. Не просто на уровне ин-

фляции, а относительно регулярности их изменений. На-

пример, если решили, что тариф повышается раз в три 

года, так и надо всем этого тарифа придерживаться! И 

потребители услуг три года могут пребывать в уверенно-

сти, что безобразных резких взлетов не будет, и произво-

дители ресурсов будут знать: вот, ребята, ваша планка, 

которую переступать нельзя. Присутствовавшие на фору-

ме министры пытались уйти от проблемы аварийного жи-

лья: мол, в 2012 году подведена черта под федеральной 

программой. Но участники форума рекомендовали прави-

тельству разработать комплекс мер по переселению граж-

дан из ветхого, аварийного жилья, признанного аварий-

ным и после 1 января 2012 года. В рекомендациях гово-

рилось и о расширении возможностей собственников по 

строительству нового многоквартирного дома на земель-

ном участке под сносимым аварийным жильем. Прави-

тельству участники форума рекомендовали проработать 

комплекс мер, направленных на совершенствование орга-

низации региональных систем капитального ремонта мно-

гоквартирных домов. Предусмотрев, в частности, меха-

низмы привлечения кредитов и формы государственной 

поддержки собственников, привлекающих такие кредиты 

для ремонта МКД. Также рекомендовано предусмотреть 

формы государственной поддержки собственников, орга-

низовавших проведение капитального ремонта, обеспечи-

вающего повышенный класс энергоэффективности. Речь 

шла о том, что будут строиться дома с квартирами по до-

говорам социального и некоммерческого найма .И если 

нет у вас возможностей купить жилье, как, например, у 

среднестатистических врачей, учителей, то, пожалуйста, 

живите в квартире, которая будет сдаваться по найму. 

Обсуждая проблему субсидирования, все участники фо-

рума сошлись в одном: очень сложно получить субсидию 

на квартплату, слишком много бумаг надо собрать. По-

этому мы рекомендовали упростить эту процедуру. Дора-

ботать механизмы социальной поддержки граждан, пре-

дусмотрев при этом сокращение перечня необходимых 

для получения субсидии документов, дифференциацию 

размера субсидии в зависимости от реальной стоимости 

коммунальных услуг. Неполучение людьми субсидии 

бьет по всем: и гражданин становится должником, и 

управляющая компания не получает нужные средства. И 

еще очень интересный момент: будет вводиться лицензи-

рование управляющих компаний. Ведь известно, что мно-

го недобросовестных компаний, не выполняющих свои 

обязательства перед собственниками жилья, нечисто-

плотных на руку. И люди, оставшиеся один на один с та-

кими монстрами, ничего не могут сделать. Поэтому и бу-

дет вводиться институт лицензирования. То есть, компа-

ния должна иметь порядочных, квалифицированных спе-

циалистов, профессиональную бухгалтерию и так далее. 

Что очень интересно, гражданам предоставили «вето» на 

отзыв управляющей компании. И если чиновник считает, 

что компания работает плохо, отбирает у нее лицензию, 

последнее слово все равно остается за собственниками 

жилья. Если они считают, что управляющая компания 

работает нормально, они будут обладать правом запрета 

на это решение чиновников. Речь шла и об универсаль-

ных счетчиках потребления ресурсов: не надо будет ста-

вить несколько приборов учета , начинают уже внедрять-

ся счетчики, которые ориентированы сразу на потребле-

ние всех ресурсов: тепла, электроэнергии, газа, воды, и 

мало того, что такой прибор все считывает, он еще и в 

интернет направляет данные, в любой момент вы можете 

их узнать. Надеюсь, эти счетчики будут скоро и в нашем 

городе. Кстати, Дмитрий Медведев сам обратил внимание 

на плату за так называемые общедомовые нужды — ОДН. 

Как известно, это – головная боль и для жильцов, и для 

управляющих компаний. Так вот, Медведев сказал о том, 

что необходимо исключить плату за коммунальные ре-

сурсы, направляемые на общедомовые нужды из состава 

платежей граждан за коммунальные услуги, включив с 

согласия собственников жилья соответствующие затраты 

в платежи за содержание общего имущества многоквар-

тирного дома. Среди рекомендаций форума — упрощение 

порядка проведения собраний собственников жилья, в 

том числе, предусмотрев возможность голосования в 

электронном виде, а также повышение ответственности 

недобросовестных потребителей для защиты прав добро-
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совестных собственников жилья. Для того, чтобы каждый 

собственник жилья мог знать о своих правах, обладал 

всеми необходимыми знаниями, рекомендовано в каждом 

регионе создать «Школу грамотного потребителя». 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Администрация разрабатывает меры администра-

тивного воздействия к предприятиям, осуществляющим 

незаконную перевозку пассажиров по городским маршру-

там 

Наряду с победителями конкурса по распределению регу-

лярных городских маршрутов перевозкой пассажиров в 

Петропавловске продолжают заниматься немало сторон-

них предприятий, чьи автобусы в обиходе именуются 

«арендами». Между тем, подобные перевозчики работают 

на городских дорогах нелегально. «Решением Городской 

Думы Петропавловск-Камчатского городского округа 

определено, что использовать городскую инфраструктуру 

для работы по регулярным маршрутам могут лишь те пе-

ревозчики, которые в своѐ время стали победителями 

конкурса, проведѐнного администрацией, — пояснил на-

чальник организационно-правового отдела Комитета го-

родского хозяйства Петропавловска Сергей Шеременко. – 

Практика показывает: нелегальные перевозчики осозна-

ют, что нарушают правовые акты, однако исполнять дей-

ствующие требования не спешат. Находя различные оп-

равдания своих противозаконных действий, они ежеднев-

но курсируют между конечными остановками утверждѐн-

ных в городе маршрутов, высаживая пассажиров на му-

ниципальных остановках». Кроме того, по словам 

С.Шеременко, действия нелегальных перевозчиков могут 

квалифицироваться как недобросовестная конкуренция. 

Работая только на прибыльных маршрутах, водители 

«аренд» выходят на линию лишь в удобные для них часы. 

При низком же потоке пассажиров они и вовсе могут сой-

ти с линии, поскольку не имеют никаких обязательств ни 

перед администрацией, ни перед горожанами. В то же 

время автобусы с жѐлтыми табличками работают в Пе-

тропавловске строго по расписанию вне зависимости от 

того, сколько пассажиров ожидает их приход на останов-

ках. При любой погоде они приступают к работе по всем 

направлениям в 6 часов утра и курсируют по городу до 

позднего вечера. Кроме того, в отличие от нелегальных 

перевозчиков, транспорт предприятий-победителей кон-

курса регулярно проверяется различными контролирую-

щими органами – ФСБ, ГИБДД, автодорожным надзором. 

В целях обеспечения безопасности и системности работы 

общественного транспорта администрация краевого цен-

тра продолжает планомерную работу по упорядочению 

пассажирских перевозок. В настоящее время Комитетом 

городского хозяйства совместно с Государственной ин-

спекцией безопасности дорожного движения проводится 

обследование регулярных маршрутов городской сети. В 

ходе рейдов фиксируются данные по каждому факту не-

законной работы нелегальных перевозчиков. На основа-

нии полученных сведений будут разработаны механизмы 

воздействия на нарушителей, в том числе и меры админи-

стративного наказания в виде штрафов. 

— Процедура подачи документов на установку индивиду-

альных приборов учѐта для жителей муниципальных 

квартир упрощена 

По распоряжению Главы администрации Петропавловска 

Алексея Алексеева приѐм заявлений на установку счѐтчи-

ков горячего, холодного водоснабжения и электроэнергии 

теперь ведут все участки Расчѐтно-кассового центра. 

«Раньше для установки приборов учѐта жильцам муници-

пальных квартир требовалось собрать необходимый пакет 

документов и предоставить его в службу «одного окна», 

— рассказала заместитель директора петропавловского 

РКЦ Людмила Гусевская. – С конца прошлой недели при-

ѐм заявлений ведѐтся по новой упрощенной схеме. Сейчас 

заполнить установленный образец заявления граждане 

могут при оплате ежемесячных квитанций в любом из 15 

городских участков РКЦ». При этом никаких дополни-

тельных справок и свидетельств предоставлять не нужно. 

Требуемый ранее договор социального найма к заявлению 

будет приложен автоматически. «Прежде обязанность 

предоставлять копии документов лежала на нанимателях 

муниципального жилья, — пояснила и.о. руководителя 

Департамента управления жилищным фондом Татьяна 

Джура. – Но все необходимые договоры в администрации 

уже есть. Чтобы максимально облегчить для горожан 

процесс подачи заявлений, теперь мы будем самостоя-

тельно поднимать архивы и снимать необходимые ко-

пии». Татьяна Джура отметила, что в текущем году на 

установку в муниципальных квартирах индивидуальных 

приборов учѐта потребляемых ресурсов в бюджете зало-

жено 3,5 млн руб. Кроме того, администрация города го-

това оказать финансовую поддержку всем собственникам, 

которые решат обеспечить свои дома коллективными 

приборами учѐта. На эти цели запланировано направить 

порядка 17 млн руб. Обратиться за получением субсидии 

управляющие организации краевого центра смогут в те-

чение июня месяца 2014 года. Значимость установки об-

щедомовых и индивидуальных приборов учета комму-

нальных услуг трудно переоценить. Наличие счѐтчиков 

позволяет наладить в доме действенную систему учѐта и 

анализа потреблѐнных ресурсов. Имея достоверные дан-

ные по объѐмам потребления, жильцы могут принимать 

меры по снижению энергопотерь, а также выявлять хи-

щения. После установки приборов учѐта потребители по-

лучают реальную возможность экономии на оплате своих 

коммунальных счетов. Тем более что уже со следующего 

года платежи тех, кто не торопится устанавливать прибо-

ры учета, возрастут — для них законодательством Рос-

сийской Федерации предусмотрено введение повышаю-

щих коэффициентов к тарифам и увеличение нормативов 

потребления коммунальных услуг. 

Красноярский край 

— В районах края должен появиться стандарт полно-

ценного стадиона 

В поселке Шушенское состоялось открытие XVIII летних 

спортивных игр среди муниципальных районов Красно-

ярского края «Сельская нива Красноярья». Старт летним 

играм дал временно исполняющий обязанности губерна-

тора края Виктор Толоконский. Церемония началась с 

традиционного парада участников. Под аплодисменты 

трибун прошли команды 32 районов, принимающих уча-

стие в спартакиаде. Шушенцы решили удивить гостей 

своими творческими коллективами: перед участниками 

выступили задорные казачки, поющее трио, детский тан-

цевальный коллектив. Район славится развитием техниче-

ских видов спорта (мотокросс, картинг). Мотоциклы и 

карты сделали круг почета по стадиону «Урожай». Спорт-

смены территории-хозяйки пронесли факел с огнем, а 

зажег чашу игр выдающийся шушенский лыжник Дмит-

рий Тишкин, участник Олимпийских игр, неоднократный 

призер и победитель соревнований различного уровня. 
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Изюминкой открытия стали талисманы – лев, снежный 

барс и журавль – символы края, района и посѐлка. В за-

вершение церемонии открытия в небо были выпущены 

десятки разноцветных шаров. Как только была дана ко-

манда «Судье при участниках увести парад», на легкоат-

летические дорожки стадиона «Урожай» пригласили 

спортивные семьи для участия в эстафете. Папы, мамы и 

их дети преодолевали дистанцию под подбадривающие 

крики болельщиков. «Я всегда делаю акцент на том, что-

бы были условия для занятий спортом для сельских жите-

лей, для сельской молодежи. Конечно, важно, чтобы в 

каждом районном центре был полноценный стадион, был 

универсальный спортивный зал, были хоккейные короб-

ки. Нужно, конечно, выходить на определенный стандарт 

стадиона в районном центре, чтобы это было хорошее 

футбольное поле, чтобы это были открытые площадки 

для баскетбола и волейбола, чтобы это была беговая до-

рожка с хорошим современным покрытием, чтобы были 

раздевалки. Постараемся такой стандарт утвердить, 

сформировать, и думаю, что за несколько лет можно сде-

лать достойной базу во всех без исключения районах 

края. Это поможет еще больше развить то физкультурное 

движение, которое есть уже сегодня здесь в Шушенском», 

– отметил В.Толоконский. 

— В текущем году в Красноярске и Норильске откроют-

ся два новых центра молодежного инновационного твор-

чества 

Об этом сообщила и.о. министра инвестиций и инноваций 

края Ольга Рухуллаева на встрече Ассоциации центров 

молодежного инновационного творчества. Центры моло-

дежного инновационного творчества (ЦМИТ) – техниче-

ские лаборатории, в которой школьники и студенты могут 

получить навыки проектирования, создания прототипов и 

новых изобретений. Центры укомплектованы 3D-

сканерами, 3D-принтерами, станками с числовым про-

граммным управлением и другим современным оборудо-

ванием. «Сейчас решается вопрос о расширении создан-

ной сети ЦМИТов и открытии их в ряде городов Красно-

ярского края. Планируется, что в этом году откроется еще 

два центра: в Норильске, при поддержке «Норильского 

никеля», и в СибГАУ на базе Аэрокосмической школы 

Красноярска. Также ведутся переговоры с крупными ком-

паниями, которые работают в регионе, о поддержке про-

ектов ЦМИТов», — сказала О.Рухуллаева. Создаваемый 

на базе Аэрошколы ЦМИТ будет специализироваться на 

проектировании и апробации инновационной космиче-

ской техники и технологий, в частности, деталей экспе-

риментальных моделей ракет. Заниматься здесь сможет 

ребенок из любой школы Красноярска, независимо от 

места жительства. Руководитель Ассоциации ЦМИТов 

Дмитрий Абазин отметил, что за 2013-14 учебный год 

ЦМИТы посетили более 3,2 тыс. детей и студентов, по-

стоянно занимаются около 250 ребят, создано 215 проек-

тов, 25 из них имеют высокий уровень технической слож-

ности. 

Норильск 

— Городу вручили награды за лучшую организацию рабо-

ты по охране труда 

В Красноярске наградили победителей краевого смотра-

конкурса на лучшую организацию работы по охране тру-

да. В торжественной церемонии приняли участие около 

200 представителей администраций муниципальных обра-

зований края и работодателей. Норильские награды полу-

чила заместитель руководителя администрации города по 

социальной политике Наталья Коростелева. Дипломы и 

памятные знаки победителям вручил и. о. заместителя 

Губернатора Красноярского края — заместителя предсе-

дателя Правительства Андрей Гнездилов. Как ранее со-

общалось, награды в номинации «Лучший городской ок-

руг Красноярского края по организации работы в области 

охраны труда» в этом году получили 4 территории. Но-

рильск разделил первое место с Красноярском. На 2-м 

месте — Назарово, на 3-м — Шарыпово. Среди муници-

пальных районов первое место занял Дзержинский район, 

второе – Каратузский, третье — Шушенский. Кроме того, 

сразу две норильские организации завоевали призовые 

места в своих отраслевых группах: второе место в группе 

«Деятельность по организации отдыха и развлечений, 

культуры и спорта, государственное управление, деятель-

ность общественных объединений» занял культурно–

досуговый центр «Юбилейный», а третье место в группе 

«Образование, наука» — детский сад комбинированного 

вида «Улыбка». 

Пермский край 

— Виктор Басаргин о реформе МСУ, которая может 

отменить выборность мэров: «Не хочу выражать своѐ 

мнение» 

Во время выступления губернатора в краевом парламенте 

депутат Андрей Старков попросил его поделиться мнени-

ем о грядущей реформе местного самоуправления: — 

Нам, депутатам, до конца года необходимо определиться, 

по какой модели идти. Вы работали в министерстве ре-

гионального развития России, видели очень много моде-

лей в разных субъектах. Пермскому краю какая модель 

лучше, на ваш взгляд – выборы, назначение или смешан-

ная модель? В.Басаргин отметил, что это «архиважная 

тема», и поэтому он бы не хотел выражать свое мнение. 

— Полномочия всех уровней, заканчивая звеном поселе-

ний, будут определяться законом, который мы с вами раз-

работаем. С точки зрения политической стабильности мы 

понимаем, что этот процесс можно запустить хоть сейчас 

и определить такие нормы, которые запустят выборный 

процесс уже в этом году по всем уровням власти. Не хочу 

выражать свое мнение. Мы сегодня совместно с Заксоб-

ранием должны начать подготовку документа, в ближай-

шие два месяца отработать, в августе принять. Крайняя 

точка – сентябрь. Полгода всего отпущено на процесс, 

лучше, чтобы мы «зашли» в августе. 

Пермь 

— Депутаты отклонили заявку на проведение референ-

дума по возвращению прямых выборов главы 

Депутатами Пермской городской Думы 20 июня отклоне-

на заявка инициативной группы по проведению референ-

дума по вопросу возвращения прямых выборов главы го-

рода. Как отметила глава комитета по местному само-

управлению Наталья Рослякова, причины отказа — в из-

менениях федерального законодательства о местном са-

моуправлении, согласно которым определение структуры 

муниципальной власти отнесено на региональный уро-

вень. Инициативная группа пермяков подала документы в 

избирком, где они были проверены на предмет соответст-

вия необходимым нормам, а затем направлены в город-

скую Думу, где депутаты должны были дать заключение 

по формулировке вопроса, предлагаемого к вынесению на 

референдум. 
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— Устав приведут в соответствие с федеральным зако-

нодательством 

Комитет Пермской городской Думы по местному само-

управлению рассмотрел проект решения «О внесении 

изменений в Устав города Перми». Об этом сообщили в 

пресс-службе гордумы. В мае состоялось заседание рабо-

чей группы по подготовке проекта решения об Уставе 

Перми, на котором было принято решение внести ряд 

технических изменений в главный городской документ. 

Проект призван привести Устав в соответствие с феде-

ральным законом №131-ФЗ в части перечня вопросов ме-

стного значения и полномочий органов местного само-

управления. В соответствии с федеральными нормами 

техническая доработка Устава не подлежит обязательно-

му вынесению на публичные слушания. Члены комитета 

рекомендовали Пермской городской Думе принять проект 

решения. 

Приморский край 

Артем 

— МФЦ внедряет комплексную услугу «рождение ребен-

ка» 

На базе МФЦ Артемовского городского округа начался 

прием документов по комплексной услуге «Рождение 

ребенка», позволяющей родителям при однократном об-

ращении к специалистам МФЦ подать заявления на пре-

доставление наиболее востребованных и значимых для 

граждан в данной жизненной ситуации государственных 

и муниципальных услуг. Помимо регистрации самого 

факта рождения ребенка и получения свидетельства о 

рождении, родители могут оформить СНИЛС, ИНН и 

зарегистрировать по месту жительства своего ребенка. 

Также предоставляется возможность подать документы 

на постановку в очередь для зачисления ребенка в дет-

ский сад. В рамках комплексной услуги при однократном 

обращении в МФЦ родители могут: получить свидетель-

ство о рождении ребенка; поставить ребенка на учет в 

образовательное учреждение, реализующее основную 

образовательную программу дошкольного образования 

(детский сад); подать заявление на выдачу полиса обяза-

тельного медицинского страхования (ОМС) на ребенка; 

получить на ребенка свидетельство о постановке на учет 

физического лица в налоговом органе (ИНН); получить на 

ребенка страховое свидетельство обязательного пенсион-

ного страхования (СНИЛС); зарегистрировать ребенка по 

месту жительства или по месту пребывания; подать заяв-

ление о выдаче государственного сертификата на мате-

ринский (семейный)капитал. 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— Город признан победителем VII Всероссийского кон-

курса «Лучшее муниципальное образование России в сфе-

ре управления общественными финансами» 

В этом престижном соревновании оценивались итоги ра-

боты муниципалитетов в 2013 году. В конкурсе приняли 

участие 204 муниципальных образования, среди них 94 

городских округа и 110 муниципальных районов из 62 

субъектов РФ. Награды Хабаровска – диплом I степени и 

памятный знак победителя – были вручены на торжест-

венной церемонии в Москве в рамках конференции «Про-

граммный бюджет на муниципальном уровне. Первые 

результаты реализации контрактной системы». Ее основ-

ными темами стали переход на программный бюджет, 

повышение бюджетной обеспеченности муниципальных 

образований и реализация закона о контрактной системе. 

Дипломами I степени, помимо Хабаровска, был награж-

дѐн город Пермь, а также два муниципальных района из 

Самарской области и Краснодарского края. Для Хабаров-

ска это не первая победа во Всероссийском конкурсе. В 

2010 году дальневосточная столица завоевала диплом III 

степени, в 2012 году – диплом I степени. Конкурс «Луч-

шее муниципальное образование России в сфере управле-

ния общественными финансами» был учрежден журналом 

«Бюджет» в 2007 году и проводится совместно с Сообще-

ством финансистов России при поддержке Совета Феде-

рации РФ. Цель конкурса – способствовать повышению 

качества управления муниципальными финансами, содей-

ствовать распространению передового опыта в этой сфе-

ре. Хабаровск постоянно входит в число лучших муници-

палитетов страны – во всех семи конкурсах становился 

победителем в различных номинациях. Во время торже-

ственной церемонии подведения итогов конкурса награ-

дами отмечен не только город. Оценены и заслуги дирек-

тора финансового департамента администрации Хабаров-

ска Валерия Соколова – он награжден Почетной грамотой 

за высокие достижения в управлении муниципальными 

финансами. 

— Вопросы реализации Стратегического плана устойчи-

вого развития города до 2020 года обсудили депутаты 

городской думы на совместном заседании постоянных 

комитетов 

О результатах проведенного мониторинга за 2013 год рас-

сказал депутатам начальник управления экономического 

развития администрации Александр Анисимов. Наиболее 

хорошо реализуются такие направления Стратегического 

плана как «Создание условий для комфортного и безо-

пасного проживания хабаровчан, обеспечение высокого 

уровня жизни», «Инновационное развитие социальной 

сферы». Согласно исследованию, в Хабаровске растет 

уровень жизни. Заработная плата увеличилась на 8,9 про-

цента и составила 43 тысячи руб. Это 4,2 прожиточных 

минимума. На 8,7 процента увеличилась пенсия. Дети 4-7 

лет и льготных категорий на 100 процентов обеспечены 

местами в дошкольных учреждениях. Выросли и произ-

водственные показатели. Оборот организаций увеличился 

на 14,5 процента. Объем промышленного производства 

составил 72 млрд руб. (увеличение по сравнению с 2012 

годом на 7,5 процента). «Согласно социологическим ис-

следованиям, хабаровчане сегодня положительно оцени-

вают изменения, которые происходят в городе. Практиче-

ски 60 процентов опрошенных подтверждают, что Хаба-

ровск – это комфортный, удобный город для проживания 

и воспитания детей. По результатам мониторинга 2013 

года, на четверть сократилось число хабаровчан, которые 

хотят уехать», — рассказал А.Анисимов. Между тем, мо-

ниторинг показал и ряд проблем. В Хабаровске пока не-

достаточно хорошо идет работа по формированию регио-

нального торгово-транспортного логистического центра, 

много проблем в транспортной сфере. 

Астраханская область 

Астрахань 

— Гордума отказала в проведении референдума по выбо-

рам мэра 

Городская Дума Астрахани отказала инициативной груп-

пе во главе с оппозиционером, лидером астраханского 

отделения «Справедливой России» Олегом Шеиным в 

проведении референдума, на котором предлагалось по-

ставить вопрос о сохранении прямых выборов мэра горо-
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да. Депутаты городского законодательного собрания на 

внеочередном заседании большинством голосов проголо-

совали против проведения референдума. По словам депу-

тата гордумы Натальи Афанасьевой, по «уставу города 

мэр избирается всенародно, и никто пока этого правила не 

менял». Кроме того, по ее словам, право определять, бу-

дет ли глава города избираться всенародным голосовани-

ем или выбираться из числа депутатов городского законо-

дательного собрания, относится к полномочиям законода-

тельного собрания региона — думы Астраханской облас-

ти. «Выбрасывать из городского бюджета 10 млн руб. на 

проведение референдума сейчас, когда еще областные 

депутаты не приняли закон, мы считаем не целесообраз-

но», — заявила она на заседании. После заседания ини-

циатор проведения референдума О.Шеин на своей стра-

ничке в соцсети возложил ответственность за принятие 

решения о запрете референдума на губернатора Астра-

ханской области Александра Жилкина. «Не там принима-

лось решение. Реально запрет на референдум наложил 

Александр Жилкин», — заявил политик. В свою очередь 

после заседания представитель губернатора в Думе Аст-

раханской области, министр Виктория Гурьянова заявила, 

что в связи с принятием федерального закона о реформе 

местном самоуправлении областной парламент работает 

над профильным местным законом, который и определит, 

будет ли мэр избираться на прямых выборах или из числа 

городских депутатов. «На местный референдум может 

быть вынесен вопрос только местного значения. Отсылаю 

сразу к одной статье — ст.16 13го федерального закона, 

она так и звучит — вопросы местного значения городско-

го округа. И там идет десятка три полномочий, никогда 

вопрос о формировании органов местного самоуправле-

ния не относились к вопросам местного значения. И до 

новой редакции закона, повторюсь, формировании орга-

нов местного самоуправления не относились к вопросам 

местного значения. Решался на уровне субъекта», — под-

черкнула В.Гурьянова. О.Шеин объявил о намерениях 

инициировать общегородской референдум о сохранении в 

Астрахани прямых выборов мэра в апреле, когда Госдума 

рассматривала законопроект о реформе местного само-

управления. О.Шеин усмотрел угрозу упразднения про-

цедуры выборов мэров в крупных городах. 

Владимирская область 

— Владимирские эсеры сформулировали свою позицию по 

реформе МСУ 

Доводы против реформирования местного самоуправле-

ния по предложенной в обновленном тексте федерального 

закона № 131-ФЗ схеме региональное отделение «Спра-

ведливой России» направило в адрес губернатора и пред-

седателя Законодательного Собрания Владимирской об-

ласти. Справедливороссы убеждены в пагубности для 

института местного самоуправления многоступенчатой 

схемы, предполагающей сначала формирование районных 

дум в городах с внутригородским делением на районы, 

затем делегированием депутатов-представителей района в 

горсовет с передачей им полномочий по избранию главы 

города, при том, что главу администрации (сити-

менеджера) вообще предлагается назначать специальной 

конкурсной комиссией, которая формируется по квотам 

муниципалитета и органов областной власти. Лучшей 

формой избрания взаимодействия народа и депутатов 

эсеры считают прямые выборы муниципальной власти, а 

для повышения ее доступности для населения предлагает-

ся не «городить огород», а просто увеличить количество 

одномандатных избирательных округов. «Как известно, 

новые нормы Федерального закона «О местном само-

управлении» № 131-ФЗ предлагают регионам выбрать 

одну из четырех схем организации местного самоуправ-

ления. Данные нормы, как было отмечено в том числе и 

президентом страны, «не носят императивного характера, 

они не навязываются», регионы должны самостоятельно 

определиться с выбором. То есть, первоочередной задачей 

областных властей в процессе реформирования, является 

организация диалога с муниципальным сообществом, 

констатируют эсеры и цитируют в этой связи президента: 

«Надо уже сейчас снять острые вопросы, чтобы потом 

избежать конфликтов, перекладывания ответственности; 

регионы и муниципалитеты должны работать как одна 

команда в интересах развития территорий, повышения 

качества жизни людей… Только действуя открыто, демо-

кратично, мы сможем обеспечить реализацию ключевых 

принципов, заложенных Конституцией России, – само-

стоятельности местного самоуправления и федеративного 

устройства нашей страны… Суть реформы местного са-

моуправления должна сводиться к приближению власти к 

народу». Из четырех схем организации местного само-

управления, обозначенных в обновленном законе, в наи-

большей мере основной задаче реформы, по мнению 

справедливороссов, соответствует схема № 1 – прямые 

выборы муниципальных глав и депутатов. Схемы № 2 и 

№ 3 (с сити-менеджером) допустимы в отдельных муни-

ципалитетах – по усмотрению избирателей. Партия 

«Справедливая Россия» однозначно против применения 

схемы № 4. (Данная модель как раз и предполагает те са-

мые двухуровневые выборы депутатов в городских окру-

гах, имеющих деление на внутригородские районы (как 

это предлагается сделать во Владимире). Подразумевает-

ся, что в каждом районе (если говорить о Владимире, – 

Ленинском, Октябрьском, Фрунзенском) населением 

должен избираться свой совет. Райсоветы делегируют 

своих представителей в горсовет. Горсовет избирает главу 

города, конкурсная комиссия назначает главу админист-

рации (сити-менеджера). Эта схема (№ 4) не только неце-

лесообразна, но и влечет за собой целый ряд принципи-

альных крайне негативных последствий, отмечается в 

обращении владимирских эсеров. Во первых, институт 

самоуправления предполагает, что жители напрямую уча-

ствуют в управлении городом. А при четвертой модели 

получается, что они теряют право непосредственно выби-

рать городскую власть. Данная схема фактически унич-

тожает демократический институт местного самоуправ-

ления, который закреплен в Конституции РФ. Во вторых, 

в случае реализации схемы № 4 жители напрямую выби-

рают только районных депутатов. При этом реальность 

полномочий районных советов вызывает сомнения, по-

скольку в законе нет четких указаний, что эти полномо-

чия будут подкреплены финансово. На практике эта ре-

форма приведет к тому, что в МСУ с жителями будут на-

прямую взаимодействовать депутаты, от которых ничего 

не зависит. Районный депутат окажется в положении по-

средника между избирателем и городской думой, а зна-

чит, власть не только не приблизится к народу, а отдалит-

ся от него еще на один уровень. Последствием станет 

дальнейшая путаница в полномочиях, бюрократизация 

представительной власти и снижение эффективности ее 

работы. В третьих, четвертая схема нарушает принцип 

самостоятельности местного самоуправления, в первую 

очередь, материальной самостоятельности. Наделение 

советов внутригородских районов полномочиями должно 
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подкрепляться формированием районных бюджетов. Од-

нако, во-первых, как формировать бюджеты районов, ес-

ли их потенциал изначально не одинаков: в одном районе 

присутствуют предприятия – крупные налогоплательщи-

ки, а в других – нет? И, во-вторых, для перераспределения 

налогов между разными районами, между районами и 

городом необходимы законные основания. Потребуется 

колоссальная работа по внесению изменений в сотни 

нормативных правовых актов, непосильная нагрузка ля-

жет на налоговые органы. В четвертых, схема № 4 окон-

чательно ликвидирует пропорциональную систему выбо-

ров представительных органов власти в муниципалитетах 

Владимирской области, а следовательно, ослабит оппози-

цию в регионе, уничтожит на корню реальную политиче-

скую конкуренцию. Партии не смогут участвовать в му-

ниципальных выборах, а значит, потеряют главный сти-

мул конструктивной борьбы за голоса избирателей. В пя-

тых, даже в случае избрания представителей оппозиции в 

органы представительной власти они не смогут реально 

влиять на принятие решений. Двухуровневая архитектура 

МСУ на деле является непреодолимым фильтром для оп-

позиции. Избранные в совет внутригородского района, 

оппозиционные депутаты если и будут делегированы в 

городскую думу, то в ничтожно малом числе. И, безус-

ловно, пройти третий фильтр – на должность главы горо-

да – для оппонентов партии власти станет абсолютно не-

возможным. При таком неконкурентном подходе принцип 

выборности власти как таковой теряет смысл. В шестых, 

схема № 4 увеличит расходы бюджета на организацию 

выборов, поскольку тогда на районном уровне, судя по 

опыту г. Челябинска, необходимо будет закрыть порядка 

75 депутатских мандатов (в настоящее время мы во Вла-

димире напрямую выбирается 35 депутатов). А так как 

выборы будут проводиться исключительно по мажори-

тарной системе (по одномандатным округам), в случае 

досрочного прекращения полномочий депутатов придется 

вновь проводить выборы. Вероятность же внеплановых 

предвыборных кампаний возрастает пропорционально 

увеличению числа депутатов. И, наконец, применение 

четвертой схемы сопряжено с увеличением бюджетных 

расходов на деятельность представительных органов вла-

сти, поскольку часть депутатов в советах внутригород-

ских районов, несомненно, будет работать на освобож-

денных должностях. Кроме того, на уровне районов неиз-

бежно создание аппарата чиновников, которые отвечают 

за документооборот, подготовку заседаний и т. п.. Даже 

если в каждом из трех внутригородских районов Влади-

мира придется дополнительно обеспечивать зарплату для 

пяти человек (например, трех депутатов и двух чиновни-

ков), то, учитывая среднюю по Владимирской области 

заработную плату около 21 тыс. руб., ежемесячное со-

держание аппарата трех районных советов обойдется в 

315 тыс. руб. Соответственно в год только на содержание 

аппаратов трех районных советов необходимо будет пре-

дусмотреть 3 млн 780 тыс. руб.! А ведь эти бюджетные 

миллионы могут пойти на благоустройство областного 

центра, обращают внимание областных законодателей и 

органов исполнительной власти региона владимирские 

эсеры. В обращении делается вывод, что четвертая схема 

реформирования местного самоуправления служит не на 

пользу, а во вред горожанам, так как бюрократизирует 

власть, отдаляет ее от избирателей, провоцирует неоправ-

данное увеличение бюджетных расходов. За славослови-

ем авторов четвертой схемы на деле скрывается стремле-

ние создать условия для формирования незыблемой мо-

нополии провластной партии. Основным аргументом сто-

ронников схемы № 4 является «приближение власти к 

народу» за счет увеличения числа округов и уменьшение 

числа избирателей, приходящихся на каждого депутата. 

Предполагается, что это позволит депутатам охватить 

постоянным вниманием всех жителей и все проблемы 

своего округа. В связи с этим партия «Справедливая Рос-

сия» делает своим оппонентам встречное предложение – 

взять от описанных федеральным законодателем схем 

только лучшее, в частности, от первой схемы – прямые 

выборы муниципальных депутатов и глав, а от четвертой 

– уменьшение территорий одномандатных округов и, со-

ответственно, увеличение числа депутатов в Совете на-

родных депутатов г. Владимира. Преимущества такого 

подхода очевидны, убеждены оппоненты нынешней пар-

тии власти: это создаст условия для реального развития 

местного самоуправления; повысит ответственность вла-

сти и доступность для избирателей; поможет депутатам 

эффективнее выполнять наказы избирателей, поскольку 

полномочия городской думы, в отличие от совета внутри-

городского района, имеют материальное подкрепление, 

это сможет гарантировать хотя бы на существующем 

уровне межпартийную конкуренцию; за счет сохранения 

пропорциональной системы выборов депутатов городско-

го совета позволит избежать значительного увеличения 

расходов на организацию электорального процесса; в свя-

зи с сохранением одноуровневой системы МСУ предот-

вратит увеличение бюджетных расходов на содержание 

аппарата чиновников; такая система организации власти 

прозрачна, понятна избирателям, не имеет, по сравнению 

со схемами № 2, 3, 4 явно выраженного коррупционного 

подтекста, не провоцирует дальнейшую бюрократизацию 

власти. В региональном отделении «Справедливой Рос-

сии» надеются, что «во исполнение президентского нака-

за доводы и конструктивное предложение оппозиции бу-

дут рассмотрены и учтены при определении путей ре-

формирования системы местного самоуправления в ре-

гионе». 

Иркутская область 

Братск 

— Взносы братчан на капитальный ремонт будут ко-

питься у регионального оператора 

Объявления о проведении общих собраний специалисты 

по работе с населением начали расклеивать в конце апре-

ля-начале мая. Повестка одна — выбор способа накопле-

ния средств на капитальный ремонт многоквартирного 

дома. Время для каждого дома — разное. Результат, по 

мнению руководителей комитетов по управлению окру-

гами — ожидаемый. Например, в Падуне и Энергетике 

только в шести домах из более четырехсот собственники 

квартир самостоятельно приняли решение. Как отметил 

Игорь Пешко, заместитель председателя комитета по 

управлению Падунским округом, «пробовали проводить 

собрания и в вечернее время в четверг, в пятницу. Но на 

очных собраниях в многоквартирных домах, особенно где 

квартир 60 и более, кворум так и не собрался». Как один 

из примеров ответственного отношения собственников к 

состоянию общего имущества многоквартирного дома — 

товарищество собственников жилья «Радикал». Здесь та-

кое собрание провели в форме заочного голосования и 

решили, что взносы будут копиться на счете регионально-

го оператора. Но предварительно взвесили все «за» и 

«против» — всѐ-таки домам уже скоро четверть века. «На 

сегодняшний день нас устраивает больше региональный 
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оператор. Потому что если мы открываем свой спецсчет, 

то мы самостоятельно должны копить деньги и только 

после того, как будет какая то определенная сумма собра-

на — мы имеем право ее потратить на проведение капи-

тального ремонта. А у регионального оператора, после 

того, как мы начинаем перечислять деньги — мы имеем 

право уже подать заявку. И через полгода, через год, если 

региональный оператор рассматривает эту заявку, то мы 

приступаем к проведению капитального ремонта», — го-

ворит Валерий Усталов, председатель ТСЖ «Радикал». 

Таких сознательных собственников жилья в городе оказа-

лось не слишком много. Только 16 домов на общих соб-

раниях приняли решения. Из них 11 свой спецсчет дове-

рили региональному оператору, который создан решени-

ем Правительства Иркутской области. За жителей в ос-

тальных полутора тысячах многоквартирных домах ре-

шение примет уже Администрация Братска. В строгом 

соответствии с Жилищным Кодексом и областными зако-

нами. И только из-за того, что сами собственники не сде-

лали этого ни до 1 мая, ни тогда, когда общие собрания 

организовывали комитеты по управлению округами. Само 

постановление Администрации «О формировании фонда 

капитального ремонта общего имущества в отношении 

многоквартирных домов на счете регионального операто-

ра» будет принято до 1 июля. Все собственники начинают 

платить с 1 сентября, то есть первую платежку по капре-

монту граждане должны получить 1 октября и заплатить 

до десятого. Как поясняют специалисты, при этом брат-

чан никто не лишает права выбора. Общее собрание по 

смене фонда накопления средств на капитальный ремонт 

можно будет провести в любой момент.  

Кемеровская область 

Кемерово 

— У кемеровских предпринимателей станет больше воз-

можностей компенсировать свои траты, связанные с 

ведением предпринимательской деятельности 

Об этом шла речь на Совете по развитию предпринима-

тельства, который состоялся в администрации города. 

На Совете обсудили вопросы, касающиеся изменений, 

вносимых в муниципальную программу развития субъек-

тов малого и среднего предпринимательства в г. Кемеро-

во на 2014-2016 гг. С докладом выступил Андрей Белов, 

начальник управления потребительского рынка и разви-

тия предпринимательства. Озвученные им предложения 

касались перераспределения средств городского бюджета, 

предусмотренных на предоставление грантов и субсидий 

для малого и среднего бизнеса. В частности, предлагается 

акцентировать внимание на предоставлении субсидий, 

увеличив запланированный ранее объем средств на эти 

цели более, чем в 1,5 раза. По словам А.Белова, для тако-

го перераспределения сегодня есть все предпосылки. За 

все время реализации мероприятия по субсидированию (с 

2008 года) эта мера поддержки пользуется наибольшей 

популярностью среди кемеровских предпринимателей. И 

спрос на субсидии вдвое больше, чем объем бюджетных 

средств, предусмотренных на эти цели. При этом эффек-

тивность субсидий статистикой подтверждается. — За 3 

года налоговые поступления в бюджет со стороны пред-

принимателей, которым мы выделили субсидии на ком-

пенсацию части затрат, связанных с осуществлением 

предпринимательской деятельности, превысили объем 

оказанной поддержки в виде субсидий в 2 раза и состави-

ли 30,7 млн руб., — поясняет А.Белов. — Люди работают 

эффективно, мы видим от них то, что и хотели видеть: 

увеличение налоговых поступлений в бюджет, новые ра-

бочие места. Грантовая поддержка будет предоставляться 

за счет средств областного и федерального бюджетов, а 

город сконцентрирует свою поддержку на бизнесе, кото-

рый уже действует. Отдельно члены Совета обсудили 

вопрос, связанный с внесением изменений в постановле-

ние Кемеровского городского Совета народных депутатов 

от 30.09.2005 №264 «О введении в действие системы на-

логообложения в виде единого налога на вмененный до-

ход для отдельных видов деятельности», которые косну-

лись увеличения коэффициентов. Муниципальным Цен-

тром поддержки предпринимательства проведена огром-

ная разъяснительная работа с начинающими бизнесмена-

ми, в каждом отдельном случае сумма налога рассчиты-

валась отдельно для каждого предпринимателя. Это по-

зволило помочь предпринимателям объективно взглянуть 

на изменения налоговой нагрузки и продолжить развивать 

свой бизнес. В целом стоит отметить, что в Кемерово соз-

даны благоприятные условия для ведения бизнеса: по 

сравнению с соседними регионами сумма ЕНВД на одно-

го налогоплательщика в год в среднем составляет 29 тыс. 

руб. Для сравнения в соседнем Красноярске эта сумма 

составляет 50,3 тыс. руб., а в Новокузнецке 44,8 тыс. руб. 

С 2013 года переход на систему налогообложения в виде 

единого налога на вмененный доход для отдельных видов 

деятельности стал добровольным. Данный налоговый ре-

жим по мере расширения сферы применения патентной 

системы налогообложения будет отменен с 2018 года. 

Магаданская область 

— Совет представительных органов местного само-

управления обсудил вопрос оптимизации системы МСУ 

О возможных вариантах, предложенных федеральным 

законодательством, муниципальным депутатам рассказал 

глава территории. В региональном парламенте состоялось 

XXIV заседание Совета представительных органов мест-

ного самоуправления при Магаданской областной Думе 

под председательством Александра Александрова. Перед 

началом работы лидер регионального парламента поздра-

вил губернатора Владимира Печѐного с юбилеем и вру-

чил ему приветственный адрес. Заседание совпало с ещѐ 

одной знаменательной датой — 20-летием со дня образо-

вания Магаданской областной Думы, подчеркнул спикер. 

За эти два десятилетия наш колымский парламент прошел 

нелегкий путь становления. И все это время рядом с нами, 

сотрудничая и содействуя, поддерживая нас, претворяя в 

жизнь законы региона, осуществляли свою деятельность 

органы местного самоуправления, местные депутаты, от-

метил А.Александров. «Сегодня в условиях стремительно 

развивающегося российского законодательства перед на-

ми стоят сложные задачи по обеспечению темпов разви-

тия территории, решение которых, уверен, по плечу каж-

дому из наших депутатских корпусов, — заявил глава 

регионального парламента. Моя уверенность основана на 

практике нашего с вами взаимосотрудничества, на тради-

ционном для нашей территории конструктивном взаимо-

действии с исполнительными органами, и, главное, на 

том, что наши депутаты, несмотря на порой различную 

политическую принадлежность, всегда руководствуются 

интересами области, поселений и наших граждан. В об-

ласти создана достаточно обширная законодательная база, 

в полном объеме обеспечивающая социально-

экономическое развитие территории, создающая условия 

для более комфортной жизни колымчан. Это — результат 

многолетней деятельности колымских депутатов всех 
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уровней, в том числе нашей с вами совместной законо-

проектной работе, встречам и обменам мнениями, в том 

числе, вот в таком формате. Минимальное количество 

прокурорских реагирований на областные законы, сведе-

ние практически к нулю числа обжалований их в судеб-

ном порядке, отсутствие обращений граждан с нарека-

ниями в отношении правовых актов, принятых областной 

Думой, свидетельствует о том, что законы стали более 

качественными. И это во многом результат нашей совме-

стной работы. Одна из основных, действенных форм со-

трудничества, считаю, — деятельность нашего Совета, 

созданного еще в 2005 году», — убеждѐн А.Александров. 

Председатель напомнил, что в прошлом году состав Со-

вета был расширен до представителей поселенческого 

уровня по вполне объективным причинам, основная из 

которых — услышать мнение представителей колымской 

глубинки, согласовать позиции по наиболее значимым 

вопросам развития местного самоуправления, реализации 

местных полномочий. «Имеющийся нормотворческий 

потенциал позволяет нам совершенствовать свою парла-

ментскую деятельность в решении вопросов создания 

достойных условий жизни наших жителей, в решении 

задач социально-экономического развития региона, в ук-

реплении авторитета как регионального, так и местного 

уровней власти», — подытожил председатель Законода-

тельного собрания Колымы. Главы Собраний представи-

телей муниципалитетов Колымы обсудили злободневный 

вопрос о реализации положений статей 35 (часть 4) и 36 

(часть 2) Федерального закона от 6 октября 2003 года № 

131-ФЗ «Об общих принципах организации местного са-

моуправления в Российской Федерации» (в редакции Фе-

дерального закона от 27 мая 2014 года №136-ФЗ). С об-

стоятельным докладом перед ними выступил и ответил на 

вопросы собравшихся губернатор области Владимир Пе-

чѐный. Глава территории призвал муниципальных депу-

татов оперативно обсудить недавно принятый закон и 

внести свои предложения по оптимизации системы мест-

ного самоуправления, варианты которой в нѐм прописа-

ны. Региональный законопроект, обеспечивающий приве-

дение положений областного законодательства в соответ-

ствие с новым порядком формирования представитель-

ных органов муниципальных районов, как прозвучало, 

губернатор намерен внести на июльское заседание обла-

стной Думы. Работа над ним будет вестись в тесном кон-

такте с муниципалитетами, подчеркнул председатель ре-

гионального правительства. Об исполнении областного 

бюджета за 2013 год глав представительных органов про-

информировала и. о. министра финансов Магаданской 

области Диана Самандас. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Анатолий Локоть: за бесценок имущество города раз-

даваться не будет 

В мэрии Новосибирска рассчитывают продать террито-

рию бывшего ПАТП-8 и пополнить бюджет на полмилли-

арда руб., при этом, планируется оспорить решение де-

кабрьского аукциона по продаже имущества Горэлек-

тротранспорта, рассказал на еженедельной встрече с жур-

налистами мэр А.Локоть. На аукцион выставлены недви-

жимость и земельный участок тремя лотами. Предвари-

тельная общая стоимость имущества с НДС – 505,7 млн 

руб. По большому лоту поступило 3 заявки, по котельной 

– 3 заявки и по проходной – 4, все они подтверждены за-

датками, которые уже не могут быть отозваны. Сумма 

этих задатков превышает 100 млн руб. Торги состоятся 7 

июля. «Надеемся, что торги состоятся, и мы получим 

серьезную прибавку в бюджет города, – отметил мэр 

А.Локоть. – Учитывая определенные трудности с бюдже-

тами города и области – это важный вопрос». Не менее 

важным глава города считает другой имущественный во-

прос, который касается результатов декабрьского аукцио-

на по продаже имущества Горэлектротранспорта. Оно 

реализовывалось в рамках исполнительного производства 

в связи с долгами Горэлектротранспорта по налогам и 

отчислениям в Пенсионный фонд. Речь идет об аресто-

ванном имуществе предприятия, которое было выставле-

но на торги на московские аукционы. Сейчас мэрия Ново-

сибирска обжалует решение Московского управления 

Федеральной антимонопольной службы, из-за которого ее 

отстранили от торгов, и судится с Росимуществом, доби-

ваясь признания торгов недействительными. «Это прин-

ципиальная позиция, – подчеркнул А.Локоть. – За бесце-

нок имущество города раздаваться не будет, основной 

принцип, и он заложен в законодательстве – максималь-

ная открытость, конкурентная борьба и получение макси-

мального дохода», – подчеркнул мэр. 

— Мэр встретился с представителями национальных 

объединений 

Мэр Новосибирска Анатолий Локоть возглавил Консуль-

тативный совет по вопросам этнокультурного развития и 

межнациональных отношений при мэрии Новосибирска. 

А.Локоть встретился с руководителями национальных 

объединений – участниками Ассоциации национально-

культурных автономий и организаций «Содружество». «Я 

не первый раз встречаюсь с представителями городской 

ассоциации, и многие вопросы, которые здесь прозвуча-

ли, мне знакомы, – отметил А.Локоть. – Мы говорили о 

развитии национальных культур в нашем городе, ведь 

культура объединяет, гармонизирует отношения, позво-

ляет лучше понимать друг друга. Она взаимно обогащает 

разные народы. Я надеюсь, что сотрудничество в этом 

направлении будет и дальше развиваться». Один из во-

просов, который волнует представителей разных нацио-

нальностей, – миграция населения. «Не секрет, что ми-

грационные потоки в наш город из ближнего зарубежья 

увеличиваются. Необходимо, чтобы миграционное зако-

нодательство соблюдалось чѐтко, не было нелегальной 

миграции. Различные нарушения разрушительно действу-

ет на межнациональные отношения, есть желающие спе-

кулировать на этой теме. Эта серьѐзная проблема волнует 

национальные объединения города», – подчеркнул мэр 

А.Локоть. На встрече также прозвучали вопросы финан-

совой помощи национальным объединениям Новосибир-

ска. «Мы будем продолжать грантовую поддержку, фи-

нансировать различные мероприятия. Однако все вопросы 

за счѐт бюджета не решить. Кроме того, многие пробле-

мы, о которых сегодня говорили, невозможно решить на 

уровне города, у местного самоуправления таких полно-

мочий нет. Возможностей на самом деле много, надо эф-

фективно ими пользоваться. В Новосибирске сложилась 

многолетние традиции этой работы. И, опираясь на них, 

мы будем развивать наше сотрудничество», – уверен гла-

ва города А.Локоть. Для справки: Консультативно-

координационный совет по делам национально-

культурных автономий и организаций при мэрии Новоси-

бирска был создан в 2001 году. Первоначально в совет 

вошли представители национальных организаций, струк-

турных подразделений мэрии, учѐные. Совет ставил перед 

собой решение задач сохранения национальных культур и 
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традиций народов, проживающих в Новосибирске, обес-

печение взаимодействия со СМИ. В 2012 году в связи с 

новыми реалиями совет преобразован в Консультативный 

совет по вопросам этнокультурного развития и межна-

циональных отношений при мэрии Новосибирска. Был 

расширен состав совета, в него вошли представители пра-

воохранительных органов, вузов. Совет разработал пред-

ложения в Стратегию государственной национальной по-

литики Российской Федерации до 2025 года. По инициа-

тиве совета в 2012 году разработана и принята Концепция 

реализации национальной политики в городе Новосибир-

ске и Комплексный план мероприятий по гармонизации 

межнациональных и межконфессиональных отношений 

на 2014-2016 годы. 

Омская область 

Омск 

— В городе увеличат налог на элитное жилье и коттед-

жи 

В Омске с 1 января 2015 года изменятся ставки по налогу 

на имущество физических лиц. Такое решение по пред-

ложению администрации города приняли депутаты Ом-

ского городского Совета. Наибольшее повышение платы 

ожидает владельцев элитного жилья и коттеджей: ставка 

налога на недвижимое имущество с инвентаризационной 

(надо учесть, что она много меньше реальной рыночной) 

стоимостью свыше 500000 руб. возрастет с 1% до 1,5% в 

год. Таким образом, по предварительным расчетам, в аб-

солютных цифрах увеличение налоговой нагрузки на 

один объект элитной недвижимости в год составит (в за-

висимости от площади) до 7500 руб. Ставки налога на 

другие виды жилья увеличатся незначительно: владельцы 

недвижимости с инвентаризационной стоимостью до 300 

000 руб. станут платить на 0,01% больше — с 0,09% до 

0,1%. Для владельцев недвижимости с инвентаризацион-

ной стоимостью от 300 000 до 500 000 руб. рост налога 

составит 0,1% — с 0,2 до 0,3%. Таким образом, в среднем 

собственникам типовых квартир в многоквартирных до-

мах (на этот вид жилья приходится почти 88% объектов 

жилого фонда) в год придется платить больше на 5-30 

руб. Повышение для владельцев индивидуальных жилых 

домов площадью до 100 метров (почти 7% от объектов 

жилого фонда в Омске) в год составит по расчетам от 20 

до 300 руб. Как отметила заместитель мэра, директор де-

партамента финансов и контроля Инна Парыгина, изме-

нение ставок по налогу на имущество физических лиц 

практически не окажет влияния на социально незащи-

щенные категории граждан. В соответствии с федераль-

ным законодательством установлен широкий перечень 

льгот. От уплаты налога освобождаются, к примеру, ин-

валиды I и II групп, инвалиды с детства, участники Вели-

кой Отечественной войны, ликвидаторы аварии на Черно-

быльской АЭС, пенсионеры, военнослужащие, воины-

интернационалисты. По данным налоговых органов более 

16 % всех объектов жилищного фонда в Омске принадле-

жит лицам, имеющим право на льготу по уплате налога на 

имущество. 

Саратовская область 

Саратов 

— Олег Грищенко о реформе МСУ: прежде надо решить 

финансовые проблемы 

Для успешного проведения реформы местного само-

управления необходимо решить проблемы недофинанси-

рования муниципалитетов. Такое мнение высказал глава 

Саратова О.Грищенко по итогам совместного заседания 

научного экспертного Совета по вопросам развития мест-

ного самоуправления Саратовской области и Ассоциации 

«Совет муниципальных образований Саратовской облас-

ти» в Марксе. «Было бы логично сначала решить пробле-

му недофинансирования муниципальных бюджетов путем 

внесения изменений в Бюджетный и Налоговый кодексы, 

это заложило бы хорошую базу для успешной реализации 

положений реформы МСУ», — заявил О.Грищенко. Он 

заметил, что реформа МСУ предполагает создание в Са-

ратове нескольких внутригородских МО со своими бюд-

жетами и чиновниками, то есть, понадобится дополни-

тельное финансирование. По мнению главы города, на 

региональном уровне необходимо тщательно продумать 

вопрос: стоит ли Саратову переходить на двухуровневую 

систему и оценить возможные риски от такого перехода. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— Члены Общественного совета обсудили вопросы раз-

вития физической культуры и привлечения южносаха-

линцев к спорту 

Под председательством Сергея Надсадина состоялось 

очередное заседание Общественного совета при админи-

страции города, посвященное обновлению Стратегии-

2020 в сфере физической культуры и спорта. Эти вопросы 

накануне были рассмотрены на круглом столе, прошед-

шем в областном центре, с участием членов профильной 

рабочей группы Общественного совета и экспертного 

сообщества. На обсуждение было вынесено порядка 20 

предложений. Руководитель города С.Надсадин обратил 

внимание членов совета, что вопрос работы с одаренными 

детьми, талантливой молодежью и горожанами старшего 

поколения – один из приоритетов развития физической 

культуры и спорта, который должен занять достойное 

место в обновленной Стратегии-2020. Члены совета еди-

ногласно пришли к мнению о необходимости развития 

популярных видов спорта среди всех категорий горожан, 

обратив особое внимание на южносахалинцев золотого 

возраста. Рассмотренные предложения экспертов кругло-

го стола о необходимости реализации в Южно-

Сахалинске мероприятий Всероссийского физкультурно-

спортивного комплекса «Готов к труду и обороне», по 

мнению членов совета и главы города, требуют разработ-

ки отдельной муниципальной программы. Кроме этого в 

Южно-Сахалинске запланировано строительство спор-

тивной базы, которая будет отвечать требованиям прове-

дения областных, федеральных и международных сорев-

нований. В ходе обсуждения вопроса о развитии в городе 

дворовых видов спорта было принято решение о разра-

ботке и реализации отдельного комплекса мероприятий. 

— Президент РФ Владимир Путин и губернатор области 

Александр Хорошавин уделяют первостепенное внимание 

вопросам возрождения спортивных учреждений и вовле-

чения в занятия активными видами спорта максимального 

числа жителей. Уже сейчас более трети наших земляков 

регулярно занимаются физкультурой, год от года растет 

количество отремонтированных спортивных объектов, 

развиваются дворовое спортивное движение, особое вни-

мание уделяется старшему поколению. Однако мы не мо-

жем останавливаться на достигнутом. Мы должны стре-

миться к тому, чтобы южносахалинцы имели все возмож-

ности для проведения интересного досуга, в том числе и 

спортивного. Именно поэтому в процессе обновления 

Стратегии-2020 развитию массового спорта, его доступ-
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ности для людей разного возраста и состояния здоровья 

уделен максимум внимания, — отметил глава города 

С.Надсадин. Члены Общественного совета рассмотрели 

предложения экспертного сообщества и приняли решение 

внести их в Стратегию-2020. Актуализация и детальная 

проработка предложений будут продолжены в течение 

нескольких месяцев с участием членов профильных групп 

Общественного совета и специалистов администрации 

Южно-Сахалинска. 

Свердловская область 

— Евгений Куйвашев ответил нижнетагильским против-

никам реформы МСУ 

Нижний Тагил посетил с рабочим визитом губернатор 

Свердловской области Евгений Куйвашев, сообщили в 

департаменте информполитики главы региона. В рамках 

визита в муниципалитет губернатор проверил ход работ 

на строительной площадке микрорайона «Муринские 

пруды» и осмотрел макет будущего микрорайона «Алек-

сандровский». Он посетил реконструированный театраль-

ный сквер, мемориал «Площадь Славы», новый госпиталь 

восстановительных инновационных технологий и другие 

объекты. Также Е.Куйвашев провел закрытую встречу с 

мэром Нижнего Тагила Сергеем Носовым. Что обсуждали 

руководители, неизвестно. Напоследок глава региона по-

общался с журналистами во время пресс-подхода. Один 

из вопросов касался обращения нижнетагильских народ-

ных избранников к губернатору и Заксобранию, в кото-

ром они призывают региональные власти сохранить в 

городе действующую систему управления. «Я ценю мне-

ние депутатов, как их нужно реформировать. Но нужно 

учитывать, прежде всего, мнение населения», — ответил 

Е.Куйвашев. Следует отметить, что накануне по поруче-

нию губернатора с думцами пообщался замруководителя 

администрации главы области Вадим Дубичев. «Встреча 

была информативного характера. Я рассказал о федераль-

ной реформе и о связанном с ней областном нормотвор-

честве. В частности, о том, что первая норма, которую 

предстоит принять, вводит понятие «муниципалитет с 

внутригородским делением» как таковое. Судя по вопро-

сам, которые задавали депутаты, встреча была им полез-

на», — сказал он. 

— Основой местных бюджетов должны стать муници-

пальные программы 

Власти Свердловской области ежегодно принимают ре-

шения, направленные на финансовую поддержку муни-

ципалитетов. Однако самим главам городов необходимо 

особое внимание уделять наполнению местных бюдже-

тов. Об этом губернатор заявил на совещании, посвящен-

ном бюджетной и налоговой политике Свердловской об-

ласти, которое прошло в ходе рабочей поездки главы ре-

гиона в Полевской городской округ, сообщили в Депар-

таменте информационной политики главы региона. Евге-

ний Куйвашев напомнил участники совещания, что еже-

годно в ходе бюджетного планирования областные прави-

тельство принимает решения, направленные на сбаланси-

рованность местных бюджетов. В этом году субсидия на 

выравнивание обеспеченности муниципальных образова-

ний увеличена в 3,6 раза по сравнению с прошлым годом 

— до 4,2 млрд руб. С 2015 года будет введен резерв по 

дотациям на выравнивание бюджетной обеспеченности. В 

следующем году он составит 791 млн руб., в 2016 году — 

823 млн руб. Эти меры позволят оперативно реагировать 

на самые острые проблемы, возникающие в муниципали-

тетах Среднего Урала. «Но обращаю ваше внимание: по-

лучая такую поддержку, муниципалитеты не должны за-

бывать о том, что наполнение местных бюджетов — это, 

прежде всего, обязанность местных властей. Эта работа 

должна вестись по многим направлениям: повышение 

инвестиционной привлекательности территорий, улучше-

ние делового климата, рост малого и среднего бизнеса, 

появление новых налогоплательщиков, борьба с серыми и 

теневыми зарплатами, преднамеренным банкротством 

предприятий и другие важнейшие аспекты, от которых 

зависит финансовая устойчивость региона, успешная реа-

лизация «майских» указов Президента страны, качество 

жизни людей», — сказал губернатор. Он отметил, что 

вопрос собираемости налогов имеет большое значение 

для муниципалитетов Западного управленческого округа 

Свердловской области. В целом по округу поступления 

налоговых и неналоговых доходов в 2013 году хотя и бы-

ли выше плановых значений, но оказались ниже средне-

областного уровня. Прогноз налоговых и неналоговых 

доходов местных бюджетов в прошлом году в не выпол-

нен в трех муниципалитетах управленческого округа: По-

левском, Нижних Сергах и Ревде. Среди наиболее эффек-

тивно работавших территорий по повышению доходного 

потенциала — Верхняя Пышма и Бисерть. В то же время 

есть ряд территорий, слабо использующих свои возмож-

ности для пополнения доходной базы как областного, так 

и местного бюджетов. При этом Е.Куйвашев подчеркнул, 

что резервы по увеличению доходов местных бюджетов в 

Западном управленческом округе существуют. Это воз-

можно сделать за счет повышения собираемости земель-

ного налога, проведения работы с недоимками по нало-

гам. Для этого необходимо более активно взаимодейство-

вать с налоговыми органами. По данным главы Свердлов-

ской области, работа межведомственной комиссии по во-

просам укрепления финансовой самостоятельности доста-

точно хорошо организована в Верхней Пышме, наиболее 

активно с налоговыми органами работают в Красноуфим-

ском округе и Ачите. Е.Куйвашев обратил внимание глав 

муниципальных образований на необходимость изучения 

этого позитивного опыта. Еще одним перспективным на-

правлением повышения доходного потенциала местных 

бюджетов является обеспечение стабильной деятельности 

крупных предприятий-налогоплательщиков. Например, в 

Полевском это «Северский трубный завод», который яв-

ляется для муниципалитета крупнейшим налогоплатель-

щиком, более чем на треть формирующим бюджет горо-

да. Губернатор также заявил о необходимости проведения 

оптимизации расходов местных бюджетов. Для этого их 

формирование нужно переводить на программный прин-

цип: основой бюджетов должны стать муниципальные 

программы. 

— Реформа МСУ — это не возвращение Советов народ-

ных депутатов 

Сравнение с Советами народных депутатов пореформен-

ной системы, согласно которой в каждом районе города 

должны появиться собственные администрации и депу-

татские пулы, — явление все более частое, но не приобре-

тающее от этого смысл. Разница велика и очевидна, зая-

вил на заседании свердловского отделения Клуба полити-

ческого действия «4 ноября» его руководитель, доктор 

экономических наук Михаил Фѐдоров. «Когда мы гово-

рим о новой системе муниципального управления, то 

подразумеваем демократизацию, поскольку в процесс 

будут вовлекаться все больше людей, и усиление ответст-

венности. Главы районов получат доступ к ресурсам, что, 

несомненно, должно наложить отпечаток на деятель-
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ность: нужно уметь грамотно этими ресурсами распоря-

жаться», — считает экономист. При этом он не отрицает и 

очевидных минусов реформы МСУ, связанных c увеличе-

нием расходов на содержание значительно расширенного 

аппарата и возможным понижением уровня управляемо-

сти. А депутат Екатеринбургской городской Думы Кон-

стантин Киселѐв напомнил на своей странице в социаль-

ной сети Facebook, что в самом начале реформы местного 

самоуправления в Свердловской области большинство 

муниципалитетов стали городскими округами. «Но ради 

эксперимента всего несколько муниципий превратили в 

муниципальные районы, которые по сути своей практиче-

ски тождественны городу, разделенному на районы (что и 

планируется сейчас). Что получилось? Опыт муници-

пальных районов оказался негативным. Так зачем его по-

вторять сейчас и вновь?», — вопрошает эксперт. Полно-

мочия по федеральному закону № 136-ФЗ «О внесении 

изменений в статью 26.3 Федерального закона «Об общих 

принципах организации законодательных (представи-

тельных) и исполнительных органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации» и Федеральный 

закон «Об общих принципах организации местного само-

управления в Российской Федерации» в ближайшее время 

будут переданы с федерального уровня на региональный. 

Конкретную форму воплощения новой системы МСУ ре-

гионы будут предлагать самостоятельно. 

— В регионе введут резерв по дотациям на выравнивание 

бюджетной обеспеченности муниципалитетов 

В 2014 году в Свердловской области в 3,6 раза по сравне-

нию с прошлым годом — до 4,2 млрд руб. — будет уве-

личена субсидия на выравнивание обеспеченности муни-

ципальных образований. Об этом сообщили в департа-

менте информационной политики губернатора. С 2015 

года будет введен резерв по дотациям на выравнивание 

бюджетной обеспеченности. В следующем году он соста-

вит 791 млн руб., в 2016 году — 823 млн руб. «Но обра-

щаю ваше внимание: получая такую поддержку, муници-

палитеты не должны забывать о том, что наполнение ме-

стных бюджетов — это прежде всего обязанность мест-

ных властей. Эта работа должна вестись по многим на-

правлениям: повышение инвестиционной привлекатель-

ности территорий, улучшение делового климата, рост ма-

лого и среднего бизнеса, появление новых налогопла-

тельщиков, борьба с «серыми» и теневыми зарплатами, 

преднамеренным банкротством предприятий и другие 

важнейшие аспекты, от которых зависит финансовая ус-

тойчивость региона, успешная реализация «майских» ука-

зов президента страны, качество жизни людей»,— сказал 

губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев. По 

его словам, резервы по увеличению доходов местных 

бюджетов в Западном управленческом округе существу-

ют. Это возможно сделать за счет повышения собираемо-

сти земельного налога, проведения работы с недоимками 

по налогам. Для этого необходимо более активно взаимо-

действовать с налоговыми органами. Кроме того, в 2013 

году из областного бюджета предоставлены кредиты 37 

муниципалитетам на сумму 350 млн руб. Также в про-

шлом году 148 млн руб., или 50% долга, были списаны, из 

них муниципалитетам Западного управленческого округа 

— 27 млн руб. Благодаря проведенной реструктуризации 

удалось направить средства и на исполнение «майских» 

указов президента Российской Федерации, и на выполне-

ние областных и муниципальных целевых программ. 

Екатеринбург 

— Яков Спектор: реформа МСУ принесет немало хлопот 

простым горожанам 

Реализация в Екатеринбурге реформы местного само-

управления может принести жителям города немало хло-

пот, в том числе в связи с переоформлением документов, 

— считает вице-спикер екатеринбургской думы четверто-

го и пятого созывов Яков Спектор. «Если город будет 

раздроблен на несколько муниципалитетов, это может 

повлечь заметные и длительные неудобства для его жите-

лей. Не исключено, что потребуются замена и внесение 

изменений во множество личных документов горожан», 

— цитирует Я.Спектора пресс-служба мэрии. Кроме того, 

как отмечает экс-депутат, открытым остается вопрос о 

замене различных указателей, вывесок, табличек. «Сколь-

ко сил, денег и времени этот процесс займет. Ведь это 

масштабы не одного дома или улицы, а целого города, 

который будет разделен на отдельные районы-

муниципалитеты со своими названиями и органами 

управления», — рассуждает Я.Спектор. Согласно приня-

тым в конце мая поправкам к ФЗ №131, крупные города 

можно поделить на более мелкие муниципальные образо-

вания со своими административными и представитель-

ными органами. При этом в общегородскую думу делеги-

руются депутаты из районных представительных органов, 

а главу города будут либо назначают, либо выбирают из 

числа гордепов. В администрации Екатеринбурга рефор-

му оценивают скептически. По мнению городских чинов-

ников, в муниципалитете отлажена четкая и эффективная 

система управления и вносить в нее серьезные изменения 

как минимум неразумно. Не разделяют оптимистических 

настроений сторонников реформы в Каменске-Уральском 

и в Нижнем Тагиле. По мнению местных депутатов, пре-

дусмотренные федеральным законодательством возмож-

ности предназначены для кризисных городов, где иными 

методами плачевную социально-экономическую ситуа-

цию изменить невозможно, к коим крупные свердловские 

муниципалитеты не относятся. Принимать решение о 

дроблении свердловских городов предстоит законода-

тельному собранию области. В течение полугода парла-

мент должен принять, по меньшей мере, пять областных 

законов. Речь идет о документах, регламентирующих 

процедуру деления муниципальных образований, опреде-

ляющих источники доходов внутригородских образова-

ний, порядок формирования представительных органов 

власти и назначения либо избрания глав муниципалите-

тов, сроки их полномочий. 

— Власти компенсировали более 200 млн руб. горожанам 

за коммунальные услуги 

В мае этого года администрация Екатеринбурга выделила 

нуждающимся в этом горожанам 209,5 млн руб. на по-

мощь при оплате коммунальных услуг. Об этом сообщили 

в пресс-службе городской администрации. Стоит отме-

тить, что в 2014 году произошли существенные измене-

ния в нормативных актах, регламентирующие порядок 

выплаты компенсаций расходов в части работы с феде-

ральными льготниками. «Если раньше в бланке заявления 

граждане могли выбрать два способа доставки сумм ком-

пенсаций расходов: через выплату в кредитной организа-

ции либо через организацию-доставщика, которая доно-

сит эту компенсацию до домашнего адреса гражданина, 

то сегодня выплата предусматривается через кредитную 

организацию или через почтовое отделение. То есть спо-

соба доставки сумм компенсаций через альтернативные 

организации на сегодня не существует. Поэтому комитет 



  

 

  
 

СТР. 20 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 21 (282) 

социальной политики ведет работу по уведомлению всех 

льготников, относящихся к категории федеральных», — 

сказала председатель комитета социальной политики Га-

лина Фадеева. К категории таких лиц относятся инвалиды 

всех групп, семьи, воспитывающие детей-инвалидов, чер-

нобыльцы, семипалатинцы, маяковцы, ветераны боевых 

действий, участники Великой Отечественной войны — 

всего порядка 36 тысяч человек. 

Каменск-Уральский 

— Город готов к мирным переговорам по реформе МСУ 

Депутаты городской думы Каменска-Уральского обсуди-

ли реформу органов местного самоуправления. По итогам 

дебатов они сформулировали более 10 вопросов к рабочей 

группе, которая готовит пакет законопроектов по рефор-

мированию органов МСУ в городах Свердловской облас-

ти. Парламентарии составили обращение к свердловскому 

Заксобранию, в котором выступают за сохранение преж-

ней модели управления, то есть за отсутствие районных 

дум и сохранение прямых выборов мэра. Однако прежде 

чем обнародовать свою позицию, они решили встретиться 

с членами рабочей группы и узнать, с помощью каких 

механизмов будет осуществляться реформа. Согласно 

договоренности, областная делегация приедет в Каменск-

Уральский на следующей неделе. Как рассказал председа-

тель думы Валерий Пермяков, главный вопрос к разра-

ботчикам региональных законопроектов касается бюд-

жетных полномочий внутригородских районов: в феде-

ральном законе не прописано, по какому принципу они 

будут формироваться. Изменения в Бюджетный кодекс, 

которые позволят районам собирать свои налоги и иметь 

собственные источники финансирования, примут лишь в 

2016 году. Если следовать старой методике расчета фи-

нансирования и просто разделить городской бюджет на 

два района, то бюджет каждого составит лишь 90 млн 

руб. «Районные думы не смогут исполнять полномочия с 

таким бюджетами, — уверен В.Пермяков. — Тем более, 

что создание трех дум в городе вместо одной означает 

увеличение расходов на содержание аппарата. Как мы 

будем жить эти полтора года?» Другой вопрос, который 

поднимут парламентарии, — предоставление муниципа-

литету права выбирать мэра не из числа депутатов, а пря-

мым голосованием избирателей. По словам В.Пермякова, 

такая возможность предусмотрена федеральным законом. 

Градоначальника в Каменске-Уральском выбирают уже 

давно и успешно, считает спикер. Сегодняшний мэр Ми-

хаил Астахов назвал решение депутатов взвешенным. Он 

отметил, что встреча с членами рабочей группы по реали-

зации реформы местного самоуправления «подразумевает 

диалог, а диалог — взаимопонимание». Такое понимание 

на сегодняшний день есть — к этому выводу мэр пришел 

после переговоров с руководителем администрации гу-

бернатора Сергеем Пересторониным и с вице-премьером 

Яковом Силиным. В этот же день Михаил Астахов вошел 

в состав рабочей группы по реформе органов МСУ как 

председатель Совета глав муниципальных образований 

Свердловской области. По его словам, включение ассо-

циации в рабочую группу — крайне важный шаг, который 

позволит муниципалитетам на равных вносить предложе-

ния, опираясь на свой практический опыт. На Среднем 

Урале помимо Каменска-Уральского реформа МСУ за-

тронет Екатеринбург и Нижний Тагил. Депутаты думы 

Нижнего Тагила отправили губернатору и областным 

парламентариям обращение против реформы, не попы-

тавшись разобраться в ее сути. 

Тверская область 

— Износ инженерных коммуникаций остается главной 

проблемой ЖКХ 

Каждый муниципалитет Тверской области должен иметь 

программу благоустройства и активно привлекать к ее 

реализации бизнес и общественность. Об этом, как сооб-

щили в пресс-службе правительства региона, заявил гу-

бернатор Андрей Шевелев в своем послании к Законода-

тельному Собранию региона. Глава региона отметил, что, 

помимо социальной сферы и экономики, определяющее 

влияние на ситуацию в регионе оказывают отрасли, обес-

печивающие качество жизни людей. Среди них на первом 

месте по значимости стоит жилищно-коммунальное хо-

зяйство. «Сейчас, когда формируется региональная сис-

тема капитального ремонта многоквартирных домов, у 

нас есть реальная возможность добиться повышения ак-

тивности жителей, — отметил А.Шевелев. — Задача ад-

министраций на местах — дойти до каждой квартиры, 

помочь людям организовать собрания, сформировать до-

мовой актив и принять решение в соответствии с требо-

ваниями законодательства». Глава региона отметил, что 

программа модернизации отрасли позволила провести 

капитальный ремонт целого ряда теплоэнергетических 

комплексов, котельных, увеличить объѐмы перекладки 

труб. Однако износ инженерных коммуникаций остается 

по-прежнему одной из главных проблем отрасли. Необ-

ходимо провести детальный анализ происшествий на се-

тях в минувшем сезоне и внести необходимые корректи-

вы в инвестиционные программы. Губернатор особое 

внимание уделил теме благоустройства. Каждый муници-

палитет должен иметь соответствующую программу, ак-

тивно вовлекать в нее бизнес, ТСЖ, управляющие компа-

нии, общественность, граждан. Нужно поддерживать воз-

рождение традиций шефства предприятий над близлежа-

щими территориями, привлекать к работам по благоуст-

ройству и экологическому контролю добровольцев. 

Томская область 

Томск 

— Городская Палата общественности обсудила пер-

спективы развития транспорта 

Председатель городского комитета по транспорту и орга-

низации дорожного движения Ольга Свахина рассказала 

членам палаты о планах по развитию и улучшению 

транспортной схемы в городе на ближайшие 5 лет. На-

помним, по поручению мэра Томска Ивана Кляйна, была 

разработана программа «Наш Томск». Она включает в 

себя ремонт дорог, фасадов зданий на центральных ули-

цах, приведение в порядок общественных мест отдыха и 

многое другое. Один из блоков программы посвящен усо-

вершенствованию сети общественного транспорта, уве-

личению числа муниципальных автобусов и троллейбусов 

и повышению качества пассажироперевозок. По словам 

О.Свахиной, в настоящее время в Томске 48 муниципаль-

ных маршрутов (8 троллейбусных, 5 трамвайных, 35 ав-

тобусных). На них курсирует 972 коммерческих автобуса 

(большинство марки ПАЗ) и почти сто троллейбусов и 

трамваев. В силу того, что маршрутная схема в 1990-е 

годы формировалась стихийно, в Томске действует боль-

шое количество дублирующих маршрутов. До конца 2015 

года в Томске будет проведено исследование пассажиро-

потока в разные сезоны года и по результатам исследова-

ния разработана транспортная схема, охватывающая в том 

числе новые микрорайоны. «На основе этого будет разра-

ботана новая маршрутная сеть с учетом агломерации — 
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жителей Северска и Томского района. После этого мы 

представим проект на обсуждение общественности», — 

рассказала О.Свахина. Кроме того, до 2020 года также 

планируется обновить парк электротранспорта, и запус-

тить его в отдаленные маршруты (мкр. «Солнечный», 

«Зеленые горки»), разработать систему безналичного рас-

чета для льготников с внедрением электронной системы 

расчета и оборудовать транспорт системой ГЛОНАСС. 

Кроме того, планируется оказывать поддержку по обнов-

лению подвижного состава на коммерческих маршрутах. 

Особое внимание планируется уделить улучшению ком-

форта и безопасности пассажиров. В настоящее время в 

Томске более 600 остановок, из них около 40% не обору-

дованы или отсутствуют заездные карманы. В рамках 

программы планируется установить 130 новых остановок 

и оборудовать 130 карманов. Также будут выделяться 

дополнительные средства для подготовки водителей кате-

гории D. «Надеюсь, мы привлечем молодежь к этой про-

фессии, уже сейчас в городе набирают популярность кон-

курсы профессионального мастерства, но престиж про-

фессии водителя автобуса необходимо еще поднимать», 

— отметил мэр Томска И.Кляйн. 

Тульская область 

— Тульская облдума не будет делегировать своих пред-

ставителей конкурсной комиссии муниципалитетов 

Состоялось заседание комитета по государственному 

строительству и местному самоуправлению, сообщает 

пресс-служба Тульской областной думы. Комитет принял 

решение внести в Тульскую областную Думу проект за-

кона Тульской области «О признании утратившими силу 

отдельных законодательных актов Тульской области», 

который разработан в соответствии с федеральным зако-

нодательством. Согласно федеральному закону «Об об-

щих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации», в муниципальном районе, го-

родском округе, городском округе с внутригородским 

делением половина членов конкурсной комиссии назна-

чается представительным органом соответствующего му-

ниципального образования, а другая половина – высшим 

должностным лицом субъекта Российской Федерации 

(руководителем высшего исполнительного органа госу-

дарственной власти субъекта Российской Федерации). 

Поскольку законодательный (представительный) орган 

государственной власти субъекта Российской Федерации 

не имеет права назначать членов конкурсной комиссии, 

проектом закона признаются утратившими силу законы 

«О порядке назначения органами государственной власти 

Тульской области членов конкурсной комиссии для рас-

смотрения кандидатур на замещение должности главы 

местной администрации муниципального района (город-

ского округа) по контракту» и «О внесении изменения в 

статью 1 Закона Тульской области «О порядке назначения 

органами государственной власти Тульской области чле-

нов конкурсной комиссии для рассмотрения кандидатур 

на замещение должности главы местной администрации 

муниципального района (городского округа) по контрак-

ту». Комитет принял решение рекомендовать областной 

Думе принять проект закона в первом чтении и рассмат-

ривать его в двух чтениях. 

Ульяновская область 

— Губернатор выбрал модель: прямые выборы мэра в 

Ульяновске отменяются 

На совещании по вопросам реформы местного само-

управления в Ульяновской области губернатор Сергей 

Морозов заявил, что будет выступать за формирование 

внутригородских муниципальных образований. Фактиче-

ски это означает, что Ульяновск сохраняет текущую мо-

дель (с сити менеджером) и отказывается от прямых вы-

боров мэра, а в каждом из городских районов теперь бу-

дет функционировать свой совет депутатов. Поясним, что 

в соответствии с поправками, внесенными в федеральный 

закон о местном самоуправлении (МСУ) Президентом, 

каждый из регионов должен принять свой закон, опреде-

ляющий порядок местного самоуправления. Законы 

должны быть приняты до ноября этого года. Закон пред-

полагает две модели местного самоуправления: или уби-

рать выборность главы города, создавать районные думы, 

которые, в свою очередь, будут делегировать людей в 

Городскую думу, которая уже будет определять сити-

менеджера, или выбирать мэров городов в ходе прямого 

голосования. Принятие любого из вариантов несло для 

губернатора определенные риски. Упраздняя выборы мэ-

ра, он фактически берет политическую ответственность за 

происходящее в областном центре в первую очередь на 

себя. «Первого» политического лица (которым сейчас 

является Беспалова) у города больше не будет-будет фор-

мальный наемник, «менеджер», которым сейчас является 

Панчин. Сохраняя же выборность мэров, губернатор по-

лучает очень затратные выборы и не столько риски (учи-

тывая договороспособность нашей оппозиции), сколько 

серьезную головную боль с достойными (для федерально-

го центра) процентами своего кандидата. Таким образом, 

губернатор окончательно определился с выбором модели. 

После его сегодняшнего заявления можно говорить о том, 

что ульяновский региональный закон о местном само-

управлении в итоге ликвидирует прямые выборы мэра 

города, запустит формирование внутри районов собст-

венных советов депутатов, существенно добавит район-

ным администрациям новых полномочий и дополнитель-

ных бюджетов. А в следующем году нас ждут уже выбо-

ры не мэра города и Городской думы, а депутатов город-

ских районных Дум с неизвестным пока количеством че-

ловек. В Челябинске, где действует такая модель, в рай-

онных думах по 25 депутатов. Сопоставляя с масштабами 

можем предположить, что у нас будет порядка 15-20. Яв-

ка предсказуемо окажется еще более низкой. 

Челябинская область 

— Владимир Мякуш: реформа МСУ дает право прини-

мать дифференцированные решения 

Секретарь Челябинского регионального отделения партии 

«Единая Россия» В.Мякуш провел рабочее совещание с 

активом Саткинского муниципального района, главами 

сельских поселений и районными депутатами. Секретарь 

Челябинского регионального отделения партии «Единая 

Россия» В.Мякуш с рабочим визитом посетил Сатку, где 

провел плановую встречу с представителями муници-

пальных органов власти. Также участие в совещании при-

няли первый заместитель Секретаря Челябинского регио-

нального отделения партии «Единая Россия» Юрий Кар-

ликанов, руководитель Челябинского регионального ис-

полкома партии «Единая Россия» Александр Мотовилов и 

депутат Законодательного Собрания области Леонид Ур-

машов. Встреча была посвящена обсуждению закона, ко-
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торый подразумевает реформу органов местного само-

управления. Как подчеркнул Владимир Мякуш, сейчас 

важно продумать все варианты и окончательно опреде-

литься с той или иной моделью формирования органов 

местного самоуправления. Для принятия окончательного 

решения у территорий еще есть время до сентября 2015 

года. По словам В.Мякуша, федеральный закон дает пра-

во региональным законодательным собраниям принимать 

нормативно-правовые акты, удобные для определенной 

территории. «Для нас самое главное — учитывать мнение 

органов местного самоуправления. Выяснить, как они 

видят формирование органов МСУ у себя в территории. 

Вариаций существует множество, и необходимо проду-

мать, какая форма будет более удобной и эффективной», 

— прокомментировал В.Мякуш. В.Мякуш заверил, что 

какую бы форму формирования органов МСУ в террито-

риях ни выбрали, областной парламент поддержит это 

решение. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Нягань 

— Цели общие – методы достижения различные 

В Нягани состоялось заседание круглого стола на тему 

«Органы местного самоуправления – первичное звено 

обеспечения общественного и этноконфессионального 

мира и взаимопонимания». Обсудить эти актуальные для 

территорий вопросы прибыли главы муниципальных об-

разований из Ханты-Мансийска, Ханты-Мансийского и 

Октябрьского районов, депутаты представительных орга-

нов, эксперты Общественной палаты Югры, лидеры на-

ционально-культурных объединений, религиозных кон-

фессий, руководители отделов ОМВД и ФСБ по городу 

Нягань. Приветствуя участников собрания, глава Нягани 

Владимир Нефедьев отметил, что Югра, в целом, каждая 

территория округа в отдельности – многонациональны, 

многокультурны и многоконфессиональны. Организация 

взаимодействия органов власти с общественными инсти-

тутами, представленными различными этно-

конфессиональными объединениями для поддержания и 

укрепления межнационального и межрелигиозного мира, 

общественного согласия остается в числе актуальных во-

просов деятельности органов местного самоуправления: 

«Цель у всех территорий общая, а пути ее достижения 

различны. Основная цель нашего мероприятия – озвучить 

проблемы, высказать мнения предложения, поделиться 

опытом, конкретными проектами». В повестке представи-

тельного собрания стояли вопросы о роли общественных, 

национально-культурных и религиозных объединений в 

укреплении межнационального мира и согласия в муни-

ципальном сообществе; обсуждение и тиражирование 

положительного практического опыта общественных объ-

единений в реализации социально-значимых проектов 

этно-культурной направленности. Также обсуждался ме-

ханизм взаимодействия религиозных организаций с орга-

нами местного самоуправления в пропаганде толерантно-

сти, межконфессионального согласия и взаимопонимания 

в молодежной среде. Говоря о ситуации в Нягани, эксперт 

Общественной палаты Югры, координатор окружного 

межнационального совета старейшин Николай Матко, 

отметил, что в городе имеется опыт взаимодействия вла-

сти с общественными институтами в лице общественных 

организаций, национально-культурных центров и автоно-

мий. Координирующим органом в этом стал созданный в 

2004 году городской Общественный совет, которые сего-

дня включает более 60 представителей. Мотивируя ак-

тивность общественности, созданы и активно работают 

«ведомственные» общественно-консультативные советы в 

сфере образования, здравоохранения, ЖКХ, при ОМВД. 

Для обеспечения взаимодействия местной власти с на-

ционально-культурными общинами и диаспорами в Няга-

ни работает городской совет старейшин из представите-

лей национальных объединений, который возглавляет 

почетный житель города Нягани. Няганский Совет ста-

рейшин с одобрения губернатора региона Натальи Кома-

ровой стал прообразом Совета старейшин Югры, который 

начал работу в 2013 году. Н.Матко рассказал также о кон-

кретных механизмах и «тонкостях» организации взаимо-

действия общественных структур и органов власти, осо-

бой роли в этом процессе средств массовой информации, 

подчеркнул готовность Нягани к продуктивному сотруд-

ничеству в этих вопросах с муниципалитетами округа. 

Свое видение целей взаимодействия религиозных органи-

заций с органами власти высказали православные свя-

щенники из Нягани и поселка Приобье отец Евгений и 

отец Владимир, а также старший имам-хатыб няганской 

мечети Иляс Абдиев. Они, в частности рассказали о мис-

сии духовенства по пропаганде толерантности и челове-

колюбия в православном и мусульманском приходах, ро-

ли воскресных школ в воспитании подрастающего поко-

ления в этом контексте, а также отметили важность и вос-

требованность совместных мероприятий разного уровня, 

объединяющих людей разных национальностей и вероис-

поведания. Участникам круглого стола были презентова-

ны конкретные социальные проекты общественных орга-

низаций Нягани по воспитанию и пропаганде толерантно-

сти и взаимоуважения между представителями разных 

национальностей и народностей, которые получили об-

щественное признание, удостоены окружных грантов и 

уже реализованы на практике. Резюмируя состоявшуюся 

встречу, глава Октябрьского района Сергей Кологрив, 

который был одним из инициаторов ее проведения, отме-

тил, что удовлетворен ее представительством, а главное – 

настроем и настроением участников. Важность подобных 

мероприятий глава муниципального образования видит в 

тиражировании положительного опыта территорий в реа-

лизации механизмов построения межнационального мира 

и согласия и обеспечения безопасности жителей. И со-

вместные обсуждения такого формата являются хорошей 

площадкой для этого. Глава Ханты-Мансийска Василий 

Филипенко в своем выступлении отметил, что общест-

венные институты разделяют с органами власти ответст-

венность за сохранение межнационального мира. При 

этом именно власть должна создавать необходимые и 

достаточные условия для конструктивного диалога и со-

трудничества между национальностями и конфессиями. 

Он также отметил, что именно власть должна создавать 

такие условия на территориях, чтобы многонациональ-

ность и многоконфессиональность была не проблемой, а 

достоянием. В резолюции, которую приняли участники 

круглого стола отметили его высокую «практикоприме-

няемость», необходимость продолжения общения в таком 

формате, а также поручили Координационному совету по 

взаимодействию органов местного самоуправления горо-

да Нягани с национально-культурными объединениями и 

религиозными организациями подготовить проект меж-

муниципального Соглашения о сотрудничестве в вопро-

сах укрепления межэтнического и межконфессионального 

мира и согласия между руководителями муниципальных 

образований и представителями региональных нацио-
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нально-культурных центров, автономий, православных и 

мусульманских религиозных организаций. 

Ханты-Мансийск 

— Депутаты рассмотрели поправки в бюджет города 

О поправках в главный финансовый документ города шла 

речь накануне на заседании комитета по бюджету Думы 

Ханты-Мансийска. Исполняющая обязанности директора 

департамента управления финансами администрации го-

рода Ирина Снисаренко довела до сведения депутатов 

информацию о поступивших доходах и планируемых рас-

ходах. Так, на сегодняшний день в бюджет города посту-

пило 2 млрд 156 млн руб. доходов. План исполнен на 

99,1%. «Есть опасения по неисполнению плана поступле-

ния налога на имущество в частности, налога на землю, 

— отметила И.Снисаренко. – При утвержденном плане 

46,5 млн руб. поступило 25,5 млн. Это связано с произве-

денными налоговой инспекцией возвратами по заявлени-

ям налогоплательщиков за 3 предыдущих года». При этом 

на 103% исполнен план по поступлению налога на сово-

купный доход. Это стало возможным за счет поступления 

родительской платы за авиаперевозку детей к месту от-

дыха и обратно, а также штрафов за нарушения в области 

природоохраны. Исходя из сложившейся ситуации план 

налоговых поступлений корректироваться не будет. По-

правки планируется внести в расходную часть бюджета. 

Она увеличивается на 48,2 млн руб. «При этом мы не на-

рушаем Бюджетный Кодекс РФ», — заверила депутатов 

И.Снисаренко. Далее исполняющая обязанности директо-

ра департамента управления финансами администрации 

города подробно рассказала о предполагаемых поправках, 

в частности о перемещении денежных средств между му-

ниципальными программами. Так, например, из 37 млн 

руб., сэкономленных в результате реализации программ в 

2013 году, 22 планируется потратить на развитие дорож-

ного хозяйства и благоустройство города. При этом 5 млн 

руб. необходимо исполнителям для проектировки участка 

дороги в микрорайоне, где находится пожарная часть. По 

многим направлениям у депутатов возникли вопросы по 

обоснованию расходования бюджетных средств. В связи с 

этим обсуждение поправок решено вынести на заседание 

совместной комиссии Думы города, где бюджетополуча-

тели подробно расскажут, куда планируют потратить 

деньги. «Ситуация по исполнению бюджета на сегодняш-

ний момент выглядит несколько напряженно. Доходы 

чуть-чуть не дотягивают до планируемых. Но это не кри-

тично. Вместе с тем возникают вопросы по расходам. На-

пример, по подготовке к осенне-зимнему периоду, рекон-

струкции дорог и другим направлениям. На заседании 

совместной комиссии мы выслушаем отчеты о планируе-

мых расходах и примем решение по их оптимизации в 

сложившихся условиях», — прокомментировал ситуацию 

депутат Думы города Михаил Иванов. 

— Вопросы межнациональных отношений на постоянном 

контроле Главы города 

В Ханты-Мансийске под председательством Главы города 

Василия Филипенко состоялось заседание Межведомст-

венной комиссии по профилактике экстремизма. Началь-

ник отдела УФМС по Югре в Ханты-Мансийске Ирина 

Губанова рассказала, что с начала текущего года на ми-

грационный учет поставлено 9505 иностранных граждан. 

Из них первично 6283, продлен срок пребывания 2928. С 

заявлением об оформлении разрешения на временное 

проживание обратились 126 иностранцев, вида на жи-

тельство – 64, гражданства – 35. На постоянной основе 

совместно с сотрудниками Управления ФМС и полиции 

проводятся рейды с целью выявления мест пребывания 

незаконных мигрантов. По словам Ирины Губановой, ча-

ще всего иностранцы нарушают режим пребывания на 

территории РФ. Составлено 456 административных про-

токолов. По решению суда выдворено 48 иностранных 

граждан. По информации МОМВД России «Ханты-

Мансийский», сотрудники ведомства проводят в образо-

вательных учреждениях лекции по профилактике терро-

ризма и экстремизма среди молодежи, разъясняют детям 

последствия административной и уголовной ответствен-

ности. На постоянной основе ведут мониторинг интернет-

сайтов для получения информации о террористических и 

экстремистских группировках и их участниках, а также 

печатных СМИ с целью недопущения распространения 

печатной продукции с содержанием экстремистских 

взглядов, обращений, направленных на разжигание на-

циональной, расовой и религиозной вражды. Работа по 

предупреждению правонарушений и профилактике экс-

тремизма ведется и профильными структурами админист-

рации Ханты-Мансийска с национальными обществен-

ными объединениями. В частности, оказано содействие в 

работе с группами граждан из среды мигрантов в части их 

адаптации и интеграции в культурном и социальном про-

странстве. Проводятся социологические исследования в 

сфере межнациональных и межконфессиональных отно-

шений. Предварительные результаты опроса свидетельст-

вуют о том, что из 300 респондентов 54% сталкивались с 

проявлениями агрессии по национальному признаку и, 

соответственно, не исключают возможность возникнове-

ния конфликтов на межнациональной почве. «Если мы 

посмотрим вокруг, то Ханты-Мансийск не является са-

мым проблемным в этом плане городом. Хотя вопросы 

есть и достаточно серьезные в межнациональных отно-

шениях. Работа большая ведется и органами местного 

самоуправления, и федеральными органами. Мы все сто-

им на позиции ужесточения реагирования на подобные 

вызовы. Будем стараться ликвидировать даже возмож-

ность возникновения конфликтных ситуаций», — резю-

мировал Глава города Василий Филипенко. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Надымский район 

— В районной администрации обсудили работу по про-

тиводействию коррупции 

В районной администрации под председательством Ста-

нислава Шегурова состоялось заседание Межведомствен-

ного совета по противодействию коррупции. Одним из 

обсуждаемых вопросов стало состояние работы по проти-

водействию коррупции в сфере жилищно-коммунального 

хозяйства в Надыме и Надымском районе. О ситуации 

доложил заместитель главы администрации Виктор Пуза-

нов. Одним из центральных вопросов повестки заседания 

стали результаты предоставления муниципальными слу-

жащими Надымского района и руководителями муници-

пальных учреждений сведений о доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера 

за 2013 год. О противодействия коррупции, о выявлении и 

пресечении преступлений и правонарушений этой на-

правленности рассказал заместитель начальника ОМВД 

России по Надымскому району Борис Дмитриев. Стоит 

отметить, что наблюдается тенденция к снижению коли-

чества преступлений и нарушений в сфере коррупции. В 

2013 году таких преступлений и правонарушений, совер-

шенных муниципальными служащими, выявлено не было. 
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— Сейм Литвы решил узаконить прямые выборы мэров 

Сейм Литвы в первом чтении одобрил изменения к зако-

нам о выборах в советы самоуправлений и о местных са-

моуправлениях, цель которых — утвердить прямые выбо-

ры мэра. За поправки к закону о выборах в советы само-

управлений голосовали 69 членов Сейма, 1 был против, 

воздержались 16. Поправки к закону о местным само-

управлениях поддержали 65 членов Сейма, против был 1, 

воздержались 11. Сейм будет голосовать еще раз. Проек-

ты предусматривают систему прямых выборов в советы 

самоуправлений, определяют требования к кандидатам в 

члены советы и мэры, разрешают выдвигать кандидатов 

не только политическим партиям. Избиратели голосовали 

бы по двум бюллетеням: в одном за список кандидатов, 

во втором — за кандидата в мэры. В одномандатном из-

бирательном округе избранным считался бы тот кандидат 

в члены совета самоуправления — мэры, который во вре-

мя первого голосования получил бы голоса более полови-

ны участвовавших в выборах избирателей, если в выборах 

участвовало не менее 40% избирателей, внесенных в спи-

сок этого избирательного участка. Если в выборах примут 

участие менее 40% избирателей, избранным будет счи-

таться тот кандидат, который получил больше всего голо-

сов, но не менее 20% избирателей, внесенных в список 

этого избирательного участка. Если во время первого го-

лосования ни один кандидат не соберет нужное число 

голосов, не позднее чем через 2 недели со дня голосова-

ния должно пройти повторное голосование с участием 

двух кандидатов в мэры, набравших больше всего голосов 

во время первого голосования. Планируется установить, 

чтобы выдвигать списки кандидатов в многомандатном 

избирательном округе могли не только политические пар-

тии, но и общественные избирательные комитеты. Также 

планируется отказаться от самовыдвиженцев в многоман-

датном избирательном округе. В одномандатном избира-

тельном округе гражданин может сам себя выдвинуть в 

кандидаты. Правящие обещают, что прямые выборы мэры 

будут узаконены к ближайшим муниципальным выборам, 

запланированным на февраль 2015 г. Больше всего разно-

гласий между политиками возникло из-за роли избирае-

мого мэра в структуре управления самоуправлением. 
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